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propaganda eleitoral antecipada, é possível 
aplicar multa de R$ 5 mil a R$ 25 mil para o 
responsável pela divulgação e o pré-candidato 
beneficiado.
Podem propor ações na Justiça Eleitoral o 
Ministério Público Eleitoral, os próprios 
candidatos e partidos. Além da multa, o juiz pode 
determinar a retirada do material.
  O MP Eleitoral também pode, quando entender 
que há abuso de poder econômico no 
financiamento de ações de divulgação na pré-
campanha, pedir a cassação do registro, do 
mandato e a inelegibilidade do postulante ao 
cargo.
Ademais, dentro da orientação geral de que não 
pode haver pedidos de voto, a lei permite uma 
menção à pretensa candidatura e a exaltação das 
qualidades pessoais dos pré-candidatos, 
participação em eventos, publicação de fotos e 
vídeos nos perfis nas redes sociais, com seus 
posicionamentos pessoais sobre questões 
políticas.

  Também autoriza debater temas de interesse do 
cidadão, como políticas públicas ligadas a saúde, 
segurança, economia e meio ambiente. Bem 
como conduzido pelo Jornal Panfletu´s ao longo 
dos meses de junho e julho com os debates entre 
os pré-candidatos ao cargo de vereador 
divulgados na íntegra nas redes do Jornal.
  Contudo, as legendas dos pré-candidatos 
podem, ainda, realizar encontros, seminários, 
congressos em ambientes fechados, lançamento 
de pré-campanha e campanhas de arrecadação de 
recursos (as chamadas vaquinhas eleitorais), 
desde que não haja pedido de voto.
  Portanto, em época de eleições democráticas, o 
povo pode começar, mais uma vez, uma 
revolução sem decapitar literalmente ninguém ou 
qualquer outra espécie de violência. O uso 
consciente do voto é a forma civilizada capaz de 
eliminar ou diminuir a influência dos agentes 
públicos fomentadores da nossa triste realidade. 
Por isso é necessário que façamos a nossa parte.

cavaletes, inscrição em tinta em muros, 
distribuição de brindes, showmícios.
  O pré-candidato não pode pedir votos 
explicitamente, com mensagens em que diga 
'vote em', por exemplo. Mas os precedentes e 
normas da Justiça Eleitoral também identificam 
expressões que, embora não tragam um pedido 
de voto claro, carregam a ideia implícita de 
divulgação de candidaturas.
  São as chamadas "palavras mágicas". Em 
julgamentos anteriores, o Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) já detectou algumas expressões 
que carregam a intenção de antecipar o pedido de 
voto. Entre elas: "Posso contar com você nessa 
jornada?", "Posso contar contigo nessa?", 
"Vamos juntos construir essa parceria de sucesso! 
Quem vai com a gente nessa?", "Conto com o seu 
apoio, e conte comigo."
Essas expressões não são as únicas. A Justiça 
Eleitoral, analisando cada caso específico, pode 
identificar e punir outras situações irregulares.
  Se as regras forem desrespeitadas e houver 

  Partidos, coligações e federações já começam a 
oficializar em convenções suas candidaturas para 
prefeito e vereador em todo os municípios do 
país, em Mariana as convenções acontecem neste 
final de semana. Vale destacar que a etapa das 
convenções começou no último sábado (20). Mas 
quem vai disputar os cargos ainda não pode pedir 
votos, já que a campanha eleitoral começa 
oficialmente no dia 16 de agosto. Entretanto, 
muitos pré-candidatos estão atuando em 
desconformidade com a lei pedindo votos na 
“surdina” antes do prazo estabelecido.
  Ou seja, o período atual é o da pré-campanha, 
previsto na Lei de Eleições. A legislação 
estabelece algumas ações permitidas e proibidas 
aos futuros candidatos, com o objetivo de 
garantir a igualdade de condições entre os 
concorrentes e a transparência nas campanhas.
  Para tanto, a regra geral é de que todos os atos 
proibidos durante a campanha eleitoral também 
não são permitidos na pré-campanha. Por 
exemplo, não pode propaganda em outdoors, 

não pode ser domesticado ou totalmente integrado 
pela simbolização. É o núcleo traumático que 
resiste à integração no mundo simbólico. Como 
Lacan coloca em "Os Quatro Conceitos 
Fundamentais da Psicanálise", o Real é "o 
impossível" – aquilo que está além da capacidade 
do sujeito de compreender ou integrar plenamente.
  A fantasia, por outro lado, é uma construção 
psíquica que sustenta o desejo do sujeito. É um 
cenário imaginário onde o desejo encontra uma 
espécie de satisfação. A fantasia organiza a relação 
do sujeito com a falta e o objeto a que é o objeto 
causa do desejo. Lacan afirma que "a fantasia é o 
suporte do desejo" ("Escritos"), sugerindo que a 
fantasia fornece uma estrutura através da qual o 
sujeito pode se orientar em relação ao seu desejo.

  A diferença principal entre o Real e a fantasia em 
Lacan reside na sua relação com o desejo e a 
simbolização. O Real é o que está além do alcance 
da fantasia e da simbolização, aquilo que 
permanece como uma ausência ou uma falha na 
estrutura simbólica. A fantasia, por outro lado, é 
uma tentativa de dar forma a esse Real, de criar 
um espaço onde o desejo possa ser, de alguma 
maneira, articulado e experimentado. Enquanto o 
Real é o impossível de ser simbolizado, a fantasia 
é a estrutura imaginária que permite ao sujeito 
lidar com o desejo e a falta, proporcionando um 
meio de navegar a relação com o Outro e com a 
própria subjetividade.

(Lacan, "Escritos"). A fantasia, em Lacan, não é 
apenas uma realização de desejo, mas também um 
meio pelo qual o sujeito se relaciona com a falta e 
o Outro.
  Enquanto Freud vê a fantasia principalmente 
como uma realização de desejos reprimidos, 
Lacan a entende como uma estrutura fundamental 
que articula o desejo humano. Através dessa 
diferença, podemos perceber como a fantasia é 
crucial para a compreensão da psique em ambas as 
teorias.
  O Real é aquilo que é impossível de ser 
simbolizado completamente; é o que escapa ao 
discurso e à representação. Em sua obra, Lacan 
frequentemente refere-se ao Real como aquilo que 
está fora da linguagem e do imaginário, aquilo que 

  A fantasia é um conceito central tanto na 
psicanálise. Para Freud, trata-se de uma 
manifestação do inconsciente que serve para 
satisfazer desejos reprimidos. Em "A Interpretação 
dos Sonhos", ele descreve como os sonhos, um 
tipo de fantasia, são realizações de desejos 
inconscientes. As fantasias podem servir como 
uma forma de fuga da realidade, permitindo que os 
indivíduos experimentem, em um nível mental, 
aquilo que é impossível ou inaceitável na vida real.
Lacan, por outro lado, enriquece o conceito ao 
ligá-lo à estrutura do desejo e do objeto a. Para 
Lacan, a fantasia é uma construção que sustenta o 
desejo do sujeito, uma espécie de cenário 
imaginário onde o desejo encontra sua satisfação. 
Ele afirma que "a fantasia é o suporte do desejo" 

Psicanalista atuante em BH e Mariana; Professor da PUC-Minas e da FUPAC-Mariana; Escritor; Membro da Academia Marianense 
de Letras; Comentarista semanal da Rádio Itatiaia/BH e Colunista da TV Horizonte; Pós-Doutorado pela Université de Fribourg, 

na Suíça.

A FANTASIA E O REAL

ELEIÇÕES MUNICIPAIS: CANDIDATOS ESCOLHIDOS NAS CONVENÇÕES AINDA NÃO PODEM PEDIR VOTOS
Já começou o período das convenções, quando candidatos são escolhidos, mas ainda não começou o período da campanha.

tratamentos médicos estabelecidos para utilizar 
terapias  não autorizadas  e  de  eficácia 
desconhecida, como é o caso da fosfoetanolamina”, 
acrescenta.
Câncer
  De acordo com a Anvisa, sem as pesquisas clínicas 
adequadas e o devido registro, a fosfoetanolamina 
não pode ser considerada segura ou eficaz para o 
tratamento do câncer.
“A ciência médica é fundamentada em dados e 
evidências rigorosas, e os critérios para a 
aprovação de novos tratamentos são estabelecidos 
para proteger a saúde dos pacientes”, enfatiza a 
agência.
  Ela acrescentou que a fosfoetanolamina também 
não recebeu aprovação para ser usada como 
suplemento alimentar. “Para que suplementos 
contendo essa substância sejam comercializados, 
eles não podem fazer alegações terapêuticas ou 
medicinais”, finalizou.

  A Agência Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa) divulgou uma nota - em tom de alerta - na 
qual informa que, ao contrário do que algumas 
propagandas “irregulares e enganosas” difundidas 
em  redes  sociais  dizem,  a  substância 
fosfoetanolamina não combate o câncer “ou 
qualquer doença”, nem possui “propriedades 
funcionais ou de saúde”.
Além disso, diz a Anvisa, a substância não possui 
autorização ou registro para uso como suplemento 
alimentar ou medicamento no Brasil, informou a 
agência ao complementar que a comercialização da 
fosfoetanolamina só poderia ocorrer com a devida 
aprovação.
“Utilizar produtos não registrados pela Anvisa para 
o tratamento do câncer é extremamente arriscado. 
Esses produtos podem interferir negativamente nos 
tratamentos convencionais, além de apresentar 
riscos de contaminação”, explica a nota.
“É crucial que os pacientes não abandonem 

ALERTA: Fosfoetanolamina não combate o câncer, alerta Anvisa
Nota desmente "propaganda enganosa divulgada em redes sociais".
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do turismo e da cultura impactada por esse 
projeto”, destaca Teixeira.
  Para a subsecretária de Cultura de Minas Gerais, 
Nathalia Larsen, ter quase 100% dos projetos pagos 
e iniciativas já em execução em todas as regiões do 
estado é um cenário que propicia benefícios não só 
para a economia da criatividade, como também 
desenvolve e encoraja a produção dos artistas 
mineiros em várias linguagens.

“A produção cultural e artística em Minas Gerais é 
extremamente diversa e autêntica. A arte como 
modo de fazer e viver, a criação de projetos 
audiovisuais de excelência, a circulação de músicos 
e bandas, a produção literária, entre tantas outras 
formas de expressão, garantem empregos, 
qualidade de vida, preservação e valorização da 
mineiridade e ainda desenvolvem boas práticas de 
cidadania.”

Arte não tem idade 
  O projeto de Adelícia Amorim Rocha foi um dos 
27 contemplados pela LPG em Almenara, no Vale 

do Jequitinhonha. 
Ela foi selecionada na categoria “Mestras e Mestres” 
do edital 11, destinado a premiar trajetórias culturais 
de agentes que tenham prestado relevante 
contribuição ao desenvolvimento artístico ou cultural 
do estado de Minas Gerais.
Aos 89 anos, Adelícia, bordadeira desde os 12, sentiu-
se imensamente reconhecida ao ver seu nome entre os 
classificados. Por décadas, ela desenvolveu trabalhos 
e oficinas de bordado em Almenara, cidades e 
distritos próximos ao município, instituições e 
presídios. 
  Para além de movimentar a economia do estado, 
gerar emprego e renda, a LPG em Minas Gerais 
também reforça a autoestima e o senso de 
coletividade dos fazedores de cultura no estado. 
“Sempre fiz meu trabalho com muita dedicação. Meu 
objetivo é viver não só o meu eu, mas passar para as 
pessoas o que eu aprendi, e transmito isso com muita 
simplicidade. A Lei Paulo Gustavo foi uma abertura, 
uma luz para Almenara, para o Vale do 
Jequitinhonha. Ter nosso trabalho reconhecido é 
muito importante”, afirma a bordadeira.

Mascarenhas, fundada em Pitangui na segunda 
metade do século 18, teve seu projeto de circulação 
aprovado no edital 8 da LPG. 
  As apresentações começaram, em junho, por Belo 
Horizonte, Tiradentes e a própria Pitangui. 
Diamantina, no dia (04/08), será a próxima parada. 
  O grupo ainda passa, nos meses seguintes, por 
Vespasiano, Serro, Ponte Nova, Ouro Preto e 
Mariana. As cidades foram escolhidas por serem 
emblemáticas para a cultura mineira e terem forte 
ligação com as bandas de música. 
Maestro da Banda de Música José Viriato Bahia 
Mascarenhas desde 2015, Frederico Teixeira ressalta 
que, à exceção de Vespasiano, onde o espetáculo 
será realizado em um teatro, mas com entrada 
gratuita, as apresentações são sempre em praça 
pública, aquecendo a economia local de ponta a 
ponta, dos pipoqueiros ao técnico de som.
“Além das 50 pessoas envolvidas na banda, temos 
produtores, comerciantes, artesãos, hotéis, 
pousadas, restaurantes e toda uma cadeia produtiva 
recebendo o movimento dos recursos da Lei Paulo 
Gustavo. São nove cidades que vão ter a economia 

  O cumprimento da Lei Paulo Gustavo em Minas 
Gerais segue avançando e está muito perto de atingir 
a importante marca de efetuar o pagamento de todos 
os projetos aprovados no estado. 
  Até a última quarta-feira (17/07), 97,6% das 
propostas selecionadas na primeira chamada da 
LPG já haviam recebido os recursos, somando o 
total de R$ 153,3 milhões, valor que chega às 
diversas regiões de Minas. 
  Cerca de R$ 40 milhões ainda serão repassados aos 
proponentes que constavam como suplentes e agora 
estão sendo convocados e aprovados nos dez editais. 
  Com a verba em mãos, trabalhadores da cultura já 
estão executando projetos, fazendo a cadeia 
produtiva do setor girar, gerando emprego e renda e 
estimulando a economia da criatividade em centenas 
de municípios.
  É o caso do festival Filme de Bairro, cuja proposta 
é incentivar e promover a produção e o intercâmbio 
audiovisual em seis cidades do Sul de Minas: 
Alfenas, Boa Esperança, Serrania, Elói Mendes, 
Paraguaçu e Areado. 
  Após cada uma delas receber, em junho, oficinas de 
roteiros com o acompanhamento de profissionais, 
moradores desses locais mergulharam na criação, 
edição e finalização dos curtas-metragens. A etapa 
de exibição dos seis filmes, que começou na sexta-
feira (19/07) e termina neste domingo (21/07), será 
realizada em Elói Mendes, em mostra competitiva.

Contemplados
  Produtora cultural e moradora de Alfenas, Aryanne 
Ribeiro é a diretora do festival e teve outro projeto 
contemplado na Lei Paulo Gustavo. 
 Trata-se da Mostra de Cinema de Fama, que está 
em sétima edição. Em 2024, o evento recebeu 2.522 
curtas-metragens brasileiros e de países como 
Paraguai, Canadá, Estados Unidos, Bulgária, Japão, 
Chile, Itália, França, Estônia, Irã e Espanha. Os 
filmes serão exibidos de 22 a 25/08 em Fama, no 
Sul de Minas. 
 Além das mostras competitivas e da categoria 
Conecta, que tem como tema a ancestralidade e a 
cultura afrobrasileira, o festival também terá rodas 
de conversa e oficinas em praças públicas, abertura 
com apresentação da Filarmônica de    Varginha, 
júri especializado e a presença do ator Fabrício 
Boliveira, homenageado da edição. 
Aryanne Ribeiro diz que ter projetos da Lei Paulo 
Gustavo sendo executados em Minas é importante 
sob vários aspectos: “essas iniciativas incentivam o 
desenvolvimento local, movimentam a cadeia 
cultural, turística e econômica das cidades. No caso 
dos meus projetos, eles fomentam a formação de 
público e o acesso ao cinema brasileiro. Ter 
recursos para realizá-los é fundamental, assim 
como é fundamental que esses eventos ocorram”. 

Estímulo à economia da criatividade 
  A tradicional Banda de Música José Viriato Bahia 

LEI PAULO GUSTAVO: Projetos movimentam a cadeia produtiva da 
cultura e do turismo em toda Minas Gerais

Iniciativas, já em execução em várias regiões do estado, estimulam a produção artística e geram benefícios diversos à economia da criatividade.
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EDUCAÇÃO: Maratona Enem oferece preparação para o 
exame durante recesso escolar

Os estudantes mineiros podem acompanhar as aulas na TV aberta e pelos canais no YouTube.

estudantes do 3° ano do Ensino Médio. Além dessas 
aulas, os estudantes têm acesso a livros digitais, 
videoaulas e podem praticar a escrita durante as 
férias, usando a ferramenta de correção de redações 
manuscritas na plataforma Estudo Play.
Educação 24 horas na Rede Minas
  A multiprogramação da Rede Minas também 
continua dedicada, exclusivamente, à educação. São 
três subcanais com conteúdo produzido pela 
SEE/MG direcionados à comunidade estudantil.
  Na faixa 2 da emissora, há o Se Liga na Educação. 
Já na Faixa 3 tem o Pré-Enem, para quem vai 
prestar o exame. Na Faixa 4 o telespectador 
acompanha a reapresentação das teleaulas e 
conteúdos especiais. Para acessar os canais basta 
mover a seta do controle remoto para cima ou 
conferir a frequência do Canal Educa na sua cidade, 
por meio da página:
 redeminas.tv/como-sintonizar.

   O recesso escolar dos estudantes da rede pública 
de Minas Gerais começou na segunda-feira (22/07) 
e, durante duas semanas, os estudantes estarão 
afastados de suas atividades pedagógicas. No 
entanto, a Secretaria de Estado de Educação de 
Minas Gerais (SEE/MG) mantém a preparação para 
o Exame Nacional do Ensino Médio (Enem), com a 
Maratona Enem.
  Mesmo durante o recesso, os estudantes podem 
incluir aulas preparatórias em suas agendas. Os 
conteúdos são transmitidos de segunda a sexta-feira, 
das 14h às 17h, em TV aberta pela Rede Minas, 
canal 9.2, e também pelos canais no YouTube da 
Estudo Play e da SEE/MG.
  As aulas abrangem as quatro áreas de 
conhecimento do exame: Linguagens e suas 
Tecnologias, Matemática, Ciências Humanas e 
Ciências da Natureza.
  A Maratona Enem é uma iniciativa voltada para os 
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OPORTUNIDADE: Minas publica edital de concurso para 

Especialista em Políticas Públicas e Gestão Governamental 2025
Nota do Enem 2024 será utilizada como primeira etapa; classificados deverão concluir graduação em administração pública na Fundação João Pinheiro antes de tomar posse.

autárquica e fundacional do poder executivo 
estadual.
  As principais atribuições do EPPGG estão 
relacionadas à formulação, supervisão e 
avaliação de políticas públicas.  Esses 
profissionais também podem atuar nas áreas de 
planejamento, administração financeira e 
orçamentária, contabilidade, modernização da 
gestão, racionalização de processos, gestão e 

tecnologia da informação, recursos logísticos, 
recursos materiais, recursos humanos e 
administração patrimonial.
  A remuneração do cargo de EPPGG, nível 1, 
grau A, pode corresponder a até R$ 5.468,07, 
aproximadamente, considerando o vencimento 
básico acrescido de 100% da Gratificação de 
Desempenho e Produtividade Individual e 
Institucional (GDPI).

promovido pelo Ministério da Educação (MEC).
  De dedicação exclusiva, oferece aos estudantes 
uma bolsa de estudos mensal de um salário 
mínimo. Após formados, os bacharéis recebem o 
título de administradores públicos e, cumpridos 
os demais requisitos dispostos no edital e na 
legislação estadual, são nomeados para os 
cargos de EPPGG, com atuação nos diversos 
órgãos e entidades da administração direta, 

    A Fundação João Pinheiro (FJP) e a Secretaria 
de Estado de Planejamento e Gestão de Minas 
Gerais (Seplag-MG) publicaram, nesta terça-
feira (23/07), o Edital nº 003/2024, com 
informações sobre o concurso público da 
carreira de Especialista em Políticas Públicas e 
Gestão Governamental (EPPGG), com 40 
vagas.
As inscrições custam R$ 65 e poderão ser feitas 
entre os dias 23/09 e 04/10/2024 no site:
 concurso.fundacaocefetminas.org.br.
  Para participar, o interessado deverá, 
obrigatoriamente, prestar o Exame Nacional do 
Ensino Médio (Enem) 2024 como primeira 
etapa do concurso, como divulgado no início do 
semestre deste ano.
  Será convocado para a habilitação documental 
(segunda etapa) o candidato que for classificado 
até o limite de 120 vagas, respeitadas as reservas 
legais. Em caso de aprovação na habilitação 
documental, será convocado para a terceira 
etapa do concurso público, que consiste na 
frequência e conclusão do curso de graduação 
em administração pública (Csap), ministrado 
pela Escola de Governo da FJP, o candidato 
aprovado, classificado e habilitado até o limite 
das 40 vagas oferecidas, respeitadas as reservas 
legais.

Graduação e carreira
  Gratuito,  o curso de graduação em 
administração pública é reconhecido pelo 
Conselho Estadual de Educação de Minas 
Gerais, tem duração de quatro anos e é referência 
no Brasil, sendo eleito, pela quarta vez 
consecutiva, o melhor curso de administração 
pública do país pelo Exame Nacional de 
Desempenho dos Estudantes  (Enade), 
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INFRAESTRUTURA: Cemig registra aumento de 92% de 
clientes prejudicados por pipas em junho

Levantamento da companhia revela aumento significativo no último mês.

provocando acidentes ou interrupções no 
fornecimento de energia.

“Soltar pipa é uma atividade lúdica e que as 
crianças e jovens gostam muito. Mas é importante 
que se tenha consciência de que a brincadeira deve 
ser realizada em áreas abertas e sem rede elétrica, 
pois pode causar acidentes graves ou provocar 
interrupções no fornecimento de energia e 
prejudicar muitos clientes”, afirma.

Nunca tente resgatar pipas presas à rede elétrica
  Outra situação que também deve ser evitada é o 
resgate de pipas presas à rede elétrica. Essa ação é 
muito arriscada e pode causar acidentes graves.
“As redes de distribuição e transmissão, bem como 
as subestações da Cemig, são construídas dentro de 

padrões das normas técnicas brasileiras com 
características e distanciamento que são seguros. 
Dessa forma, a aproximação indevida para retirar 
pipas presas à rede e o uso de cerol e linha chilena 
são os principais motivos de acidentes com a rede 
elétrica da companhia”, comenta.
  Importante destacar que, ao longo do ano, a Cemig 
realiza campanhas de segurança e conscientização 
sobre os riscos de se soltar pipas próximas das redes 
elétricas em escolas, entidades e veículos de 
comunicação.

Linhas cortantes são proibidas por lei
A lei 23.515/2019 proíbe a utilização de cerol ou 
linha chilena no estado. Essa legislação, que veda a 
comercialização e o uso de linha cortante em pipas, 
papagaios e similares, está em vigor desde 
dezembro de 2019.
A multa para quem for flagrado vendendo linhas 
cortantes varia de R$ 5.279,70 a R$ 263 mil (em 
casos de reincidência). Já quando a linha cortante 
apreendida estiver em poder de criança ou 
adolescente, seus pais ou responsáveis legais serão 
notificados da autuação e o caso será comunicado ao 
Conselho Tutelar.
  Além da legislação, engenheiro da Cemig alerta 
para o fato de que o uso do cerol pode transformar 
uma simples linha de papagaio em material 
condutor e provocar choque elétrico ao entrar em 
contato com a rede.
  Além disso, muitas crianças amarram as pipas com 
arames e fios. 
“São materiais altamente condutores e que acabam 
sendo energizados quando tocam os cabos da rede 
de energia, causando o choque elétrico”, afirma.
  As linhas cortantes também representam perigo 
para outras pessoas.
 “Quando alguém utiliza uma linha cortante, ela 
pode romper os cabos de energia e causar acidentes 
graves para quem está brincando ou com outras 
pessoas. Nunca se deve usar cerol ou linha chilena 
neste tipo de brincadeira”, alerta o especialista.

  Além dos problemas causados na rede elétrica, a 
brincadeira pode causar sérios acidentes. No início 
deste mês, um jovem de Ribeirão das Neves morreu 
ao tentar resgatar um papagaio da rede de média 
tensão e sofrer um choque elétrico. Por isso, em 
função do recesso escolar de julho, é importante 
alertar às crianças e adolescentes sobre os riscos de 
soltar pipas em locais que possuem rede elétrica.

Brincadeira sem acidentes
  O engenheiro eletricista da Cemig, Demetrio 
Aguiar, destaca que soltar pipa não é o problema. O 
especialista alerta que a brincadeira deve ser feita em 
locais descampados e sem uso de linhas cortantes, 
pois quando uma linha de papagaio é cortada, o 
vento carrega aleatoriamente o aparato, que pode 
cair sobre redes elétricas ou vias públicas, 

   Apenas em junho deste ano, 144 mil clientes 
tiveram o serviço interrompidos em função de 
ocorrências na rede elétrica relacionadas a pipas.
  O número revela um aumento de quase 92% em 
relação ao último levantamento da companhia, 
quando foi informado que mais de 150 mil 
consumidores haviam tido o fornecimento de 
energia prejudicado, entre janeiro e maio de 2024. 
Somando, somente no primeiro semestre deste ano, 
300 mil consumidores foram afetados pela 
brincadeira, por conta de 1.070 ocorrências.
  Apenas na Região Metropolitana de Belo 
Horizonte (RMBH), houve um acréscimo de mais 
de 100 mil clientes sem energia elétrica em função 
das ocorrências em junho. Ao todo, foram mais de 
181 mil consumidores afetados por pipas em 503 
ocorrências.
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afirmação da identidade negra. Em um país 
marcado pelo racismo e pela desigualdade social, 
esses eventos proporcionavam um ambiente de 
celebração e empoderamento, onde os jovens 
negros podiam expressar sua cultura e se conectar 
com suas raízes. O charme ajudou a fortalecer 
laços comunitários e a criar uma rede de 
solidariedade entre seus participantes.
  Embora o auge do baile charme tenha sido na 
década de 90, seu legado continua vivo até hoje. 
Festas e eventos de charme ainda são realizados 
em várias partes do Brasil, mantendo a chama 
dessa tradição acesa. O movimento também 
influenciou novas gerações de artistas e 
produtores, que incorporam elementos do charme 

em suas criações, perpetuando a relevância desse 
estilo musical e cultural.
  O baile charme dos anos 90 foi um fenômeno 
cultural que transcendeu a música e impactou 
profundamente a sociedade brasileira. Com sua 
mistura de ritmos dançantes, moda sofisticada e 
um forte sentido de comunidade, o charme se 
consolidou como uma expressão autêntica da 
cultura urbana negra. Celebrar e recordar essa 
época é uma maneira de honrar a história e a 
resistência de uma geração que encontrou na 
dança e na música uma forma de afirmar sua 
identidade e seu lugar no mundo. Bons tempos 
que aguçam a nostalgia e que também formaram 
muitos casais.

pelos ritmos envolventes e pelas letras 
românticas das músicas que embalavam as festas.
  Além da música, o baile charme também foi um 
catalisador de tendências de moda e estilo. Os 
frequentadores desses eventos se destacavam 
pelo visual impecável, com roupas elegantes e 
acessórios que refletiam o glamour e a 
sofisticação da época. Calças de alfaiataria, 
blazers, vestidos justos e sapatos de couro eram 
itens essenciais no guarda-roupa dos charmosos e 
charmosas. O cuidado com a aparência era um 
reflexo do orgulho e da autoestima da 
comunidade que frequentava os bailes.
  O baile charme não foi apenas um movimento 
musical, mas também um espaço de resistência e 

   Na década de 90, o Brasil vivenciou uma 
explosão cultural que deixou marcas profundas 
na música, na moda e no comportamento da 
juventude.  Um dos  movimentos  mais 
emblemáticos desse período foi o auge do baile 
charme, que se consolidou como uma expressão 
vibrante da cultura negra urbana e um ponto de 
encontro essencial para os jovens que buscavam 
diversão, música e identidade.
  O baile charme tem suas raízes na periferia do 
Rio de Janeiro, onde surgiu como uma alternativa 
aos bailes funk e aos eventos de música eletrônica 
que dominavam a cena noturna. Inspirado pelo 
R&B e pelo soul americanos, o baile charme 
rapidamente conquistou um público fiel, atraído 

Fernando Vilela, instrutor do SENAI/FIEMG, técnico em Automação Industrial, Gestor da Qualidade, Consultor de processos,Palestrante e Analista na Empresa DF Soluções Empresariais.

O AUGE DO BAILE CHARME NA DÉCADA DE 90

membros sobre a identificação de possíveis casos, 
atualmente em investigação no Brasil, de 
transmissão do vírus Orov da mãe para o bebê 
durante a gestação. O alerta recomenda reforçar a 
vigilância diante da possível ocorrência de casos 
similares em outros países, com a circulação do 
vírus Orov e outros arbovírus.
  O organismo internacional informou no alerta que 
uma gestante residente em Pernambuco 
apresentou sintomas de oropouche na 30ª semana 
de gestação. Após confirmação laboratorial da 
infecção, foi constatada a morte do feto. O segundo 
caso suspeito foi notificado no mesmo estado. A 
gestante apresentou sintomas semelhantes ao da 
primeira gestante e ocorreu um aborto espontâneo.
Nota técnica

  No último dia 11, o Ministério da Saúde emitiu 
uma nota técnica a todos os estados e municípios 
recomendando o reforço da vigilância em saúde 
sobre a possibilidade de transmissão vertical do 
vírus. Com a nota técnica, o ministério pretende 
também orientar a sociedade sobre a arbovirose.   
  A medida foi adotada após o Instituto Evandro 
Chagas (IEC/MS) detectar a presença do genoma 
do vírus em um caso de morte fetal, e de anticorpos 
em amostras de quatro recém-nascidos com 
microcefalia.
  No entanto, o ministério destacou que não há 
evidências científicas consistentes sobre a 
transmissão do vírus Orov da mãe infectada para o 
bebê durante a gestação e nem sobre o efeito da 
infecção sobre malformação de bebês ou aborto.

Febre Oropouche
  A febre Oropouche é uma doença viral. O vírus 
Orov é transmitido, principalmente, por meio da 
picada de um mosquito comumente conhecido 
como maruim (Culicoides paraensis), bem como 
por espécies do mosquito Culex. No Brasil, o vírus 
foi isolado pela primeira vez em 1960.
O ministério explicou que a febre oropouche pode 
ser confundida com a dengue.  A doença evolui 
com febre de início súbito, cefaleia (dor de 
cabeça), mialgia (dor muscular) e artralgia (dor 
articular). Outros sintomas como tontura, dor retro-
ocular, calafrios, fotofobia, náuseas e vômitos 
também são relatados.
  Os sintomas duram cerca de 2 a 7 dias. Mas, até 
60% dos pacientes podem apresentar recorrência 
dos sintomas, após 1 a 2 semanas a partir das 
manifestações iniciais. A maioria das pessoas têm 
evolução benigna e sem sequelas, mesmo nos 
casos mais graves.
  Até o momento, não há terapias específica para a 
febre oropouche. O tratamento apenas alivia os 
sintomas.

concentrados na Região Norte, passaram a ser 
identificados também em outras regiões do país.
  A detecção de casos da doença foi ampliada para 
todo o país em 2023, após o Ministério da Saúde 
disponibilizar diagnósticos para a rede nacional de 
Laboratórios Centrais de Saúde Pública (Lacen).

Alertas
  A Organização Pan-Americana da Saúde (Opas) 
destacou o aumento nos casos da doença sobretudo 
em municípios do Amazonas, Acre e Roraima. 
Esses três estados fazem fronteira com outros 
países da bacia Amazônica: Bolívia, Colômbia, 
Peru e Venezuela.
  Na última sexta-feira (18/07), a Opas emitiu um 
alerta epidemiológico informando os países 

   A Secretaria da Saúde do Estado da Bahia 
(Sesab) confirmou duas mortes por febre 
oropouche, após análises realizadas pela Câmara 
Técnica de Análise de Óbitos da Diretoria de 
Vigilância Epidemiológica estadual. A infecção é 
provocada  pelo  vírus  Orthobunyavirus 
oropoucheense (Orov) transmitido por mosquito.
  De acordo com a Sesab, o primeiro óbito 
confirmado foi de uma mulher sem comorbidades, 
com 21 anos de idade, em 27 de março. A vítima 
era moradora do município de Valença (BA).
A segunda morte confirmada também foi de uma 
uma mulher sem registro de comorbidades. A 
moradora de Camamu (BA) tinha 24 anos e 
faleceu em Itabuna (BA), em 10 de maio. A morte 
foi divulgada somente na última segunda-feira 
(22/07), após a realização de exames para 
confirmar a causa do óbito.
  A secretaria baiana relata que as pacientes que 
morreram por febre oropuche apresentaram 
sintomas como febre, dor de cabeça, dor retro-
orbital (na parte mais profunda do olho), mialgia 
(dor muscular), náuseas, vômitos, diarreia, dores 
em membros inferiores e fraqueza. Ambas 
evoluíram com sinais mais graves como: manchas 
vermelhas e roxas pelo corpo, sangramento nasal, 
gengival e vaginal, sonolência e vômito com 
hipotensão, sangramento grave, e apresentaram 
queda abrupta de hemoglobina e plaquetas no 
sangue.

Investigação
  O Ministério da Saúde ainda investiga mais uma 
morte suspeita de febre oropouche em Santa 
Catarina. 
Em 2023 foram confirmados 832 casos da doença 
e, em 2024, foram feitos 7.236 registros de febre 
oropouche em 16 estados, o que representa 
aumento de 770,19% no número de casos 
notificados. Os infectados primeiramente estavam 

OROPOUCHE: Brasil confirma duas mortes por febre Oropouche
Ministério da Saúde ainda investiga mais uma morte suspeita em Santa Catarina.
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E liberar geral
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PARA VOCÊ ELEITOR: Aberto prazo para transferência 
temporária de local de votação

Mudança só pode ser feita para seção localizada no mesmo município.

privadas provisoriamente de liberdade, possam 
votar em seções eleitorais diferentes das que estão 
registradas”.
  Entre os eleitores que podem pedir a transferência 
temporária estão presos provisórios e adolescentes 
em unidades de internação; militares, agentes de 
segurança pública e guardas municipais em 
serviço; pessoas com deficiência ou com 
mobilidade reduzida; indígenas, quilombolas, 
integrantes de comunidade tradicional ou 
residentes em assentamento rural; juízes (inclusive 
auxiliares), servidores da Justiça Eleitoral e 
promotores eleitorais.

Mais detalhes sobre a transferência temporária de 
local de votação podem ser obtidos no site do TSE.

  Eleitores interessados em alterar temporariamente 
seção ou local de votação podem, desde segunda-
feira (22/07), fazer a solicitação junto à Justiça 
Eleitoral. A medida vale apenas para mudanças 
para seções localizadas no mesmo município em 
que o eleitor esteja inscrito.
  O prazo para a solicitação da transferência 
temporária encerrará no dia 22 de agosto. O 
primeiro turno das eleições municipais de 2024 
será no dia 6 de outubro.
De acordo com o Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE), a transferência temporária só pode ser 
requisitada por eleitores em situação regular no 
cadastro eleitoral. Ela é adotada com o intuito de 
“permitir que pessoas, em razão do trabalho, de 
dificuldades de locomoção ou por estarem 

instantâneo, quando houver o roubo ou 
conhecimento de login e senha do cliente.

Pagamento mais seguro
  O Banco Central ainda determinou medidas que 
as instituições financeiras devem - a partir de 
novembro – aplicar para garantir segurança nas 
transferências eletrônicas de recursos nas contas 
bancárias:
 adotar solução de gerenciamento de risco de 
fraude que contemple informações de segurança 
armazenadas no Banco Central e que seja capaz 
de identificar transações Pix atípicas ou não 
compatíveis com o perfil do cliente;

disponibilizar - em canal eletrônico de acesso 
amplo aos clientes - informações sobre os 
cuidados que os clientes devem ter para evitar 
fraudes;
 pelo menos uma vez a cada seis meses, os bancos 
devem verificar se seus clientes possuem 
marcações de fraude na base de dados do Banco 
Central. “Espera-se que os participantes tratem 
de forma diferenciada esses clientes, seja por 
meio do encerramento do relacionamento ou do 
uso do limite diferenciado de tempo para 
autorizar transações iniciadas por eles e do 
bloqueio cautelar para as transações recebidas”, 
acrescentou o BC em nota.

dispositivo de acesso ao Pix (celular ou 
computador) deverá ser previamente cadastrado 
pelo cliente bancário para realizar as transferências 
de dinheiro via Pix, como nos casos em que o 
usuário mudar de aparelho.
  Em nota, o Banco Central explicou que essa 
exigência de cadastro se aplica apenas a aparelhos 
que nunca tenham sido usados para iniciar uma 
transação Pix, para não causar inconvenientes aos 
clientes que já usam um dispositivo eletrônico 
específico.
  O objetivo é minimizar a probabilidade de 
fraudadores usarem dispositivos diferentes daqueles 
já utilizados pelo cliente para gerenciar chaves e 
iniciar as transações deste modelo de pagamento 

  O Banco Central (BC) divulgou, na última 
segunda-feira (22/07), ajustes para aperfeiçoar os 
mecanismos de segurança do Pix. As mudanças 
visando combater fraudes e golpes entrarão em 
vigor em 1º de novembro. A resolução BCB n°   
403 foi publicada no site da instituição.
  Pela nova regra geral de segurança, nos casos em 
que o dispositivo de acesso eletrônico ao Pix - como 
smartphone ou computador - não estiver cadastrado 
no banco, as transações não poderão ser maiores 
que R$ 200.  Quando houver a mudança para um 
celular desconhecido, o limite diário de transações 
instantâneas via Pix não poderá ultrapassar R$ 
1.000.
  Para transações fora destes limites, o novo 

PIX SEGURO: Banco Central faz ajustes para aperfeiçoar 
segurança do Pix

Limite de transação será de R$ 200 em celular não cadastrado.



_____________________________________________10 25/07/2024 a 01/08/2024    Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

A PSICOLOGIA DO EMAGRECIMENTO: Estratégias para 
uma Jornada Saudável

Dr. Bruno Sander explica como aspectos emocionais e procedimentos médicos podem transformar a experiência de perda de peso.

conscientes", destaca Dr. Sander.
  O balão intragástrico, como dispositivo médico 
temporário, pode ser uma opção para auxiliar no 
emagrecimento. Muitas pessoas procuram a 
Sander Medical Center, em Belo Horizonte, por 
ser referência nesse procedimento e por ser 
reconhecido mundialmente no processo de perda 
de peso de pacientes. Ao associar o balão 
intragástrico com mudanças positivas de hábitos 
alimentares e estilo de vida, os pacientes podem 
alcançar resultados impressionantes em seu 
processo de emagrecimento. Este procedimento 
não apenas auxilia na perda de peso inicial, mas 
também serve como uma ferramenta para 
promover uma abordagem mais consciente e 
saudável em relação à alimentação e ao bem-estar 
geral. "O balão intragástrico é uma ferramenta 
eficaz que, combinada com um estilo de vida 
saudável, pode trazer resultados impressionantes 
e duradouros", comenta Dr. Sander.

  A psicologia do emagrecimento é essencial para 
uma jornada bem-sucedida de perda de peso e 
manutenção da saúde. Contar com um médico 
referência em emagrecimento pode fazer toda a 
diferença no sucesso e na segurança do processo 
de perda de peso. Eles oferecem conhecimento 
especializado, orientação personalizada e suporte 
contínuo para ajudar os pacientes a alcançarem 
seus objetivos de emagrecimento de forma 
saudável e sustentável. "Uma abordagem 
integral, que considera os aspectos físicos e 
emocionais, é essencial para o sucesso no 
emagrecimento. No Sander Medical Center, 
oferecemos um suporte completo para nossos 
pacientes", conclui Dr. Sander.
  Ao abordar questões como autoestima, 
motivação, compulsão alimentar e autoimagem 
de maneira positiva e construtiva, é possível 
alcançar resultados duradouros e promover uma 
vida mais saudável e feliz.

são elementos-chave para manter a motivação 
durante o processo de emagrecimento", afirma 
Dr. Sander.
  A compulsão alimentar é uma questão 
complexa que muitas vezes está ligada a 
questões emocionais, como estresse, ansiedade, 
tristeza ou tédio. Identificar os gatilhos 
emocionais que desencadeiam a compulsão 
alimentar é o primeiro passo para superá-la. 
Desenvolver estratégias alternativas para lidar 
com as emoções, como meditação, exercícios 
físicos, hobbies ou terapia, pode ajudar a reduzir 
a dependência de alimentos como uma forma de 
conforto emocional. "É essencial encontrar 
formas saudáveis de lidar com as emoções para 
evitar a compulsão alimentar. Meditação, 
atividades físicas e hobbies são ótimas 
alternativas", aconselha Dr. Sander.

A reeducação alimentar e a mudança de 
hábitos
  A reeducação alimentar envolve a adoção de 
hábitos alimentares mais conscientes e 
saudáveis, priorizando alimentos nutritivos e 
balanceados em vez de opções processadas e 
ricas em açúcares e gorduras saturadas. Esse 
processo visa não apenas a perda de peso, mas 
também a melhoria da qualidade de vida e a 
prevenção de doenças relacionadas à 
alimentação inadequada. A orientação de um 
nutricionista é fundamental para ajudar na 
implementação de uma reeducação alimentar 
eficaz e personalizada. "A reeducação alimentar 
é  vital  para uma vida saudável.  Um 
nutricionista pode guiar o paciente a fazer 
escolhas alimentares melhores e mais 

  O processo de emagrecimento vai além da 
simples mudança na balança e envolve uma 
jornada que impacta corpo, mente e emoções. A 
psicologia, juntamente com a ajuda de médicos 
referência em emagrecimento, desempenha um 
papel fundamental nesse processo, abordando 
questões essenciais  como autoestima, 
motivação, compulsão alimentar, nutrição e 
autoimagem. Entender e lidar com esses 
aspectos emocionais é essencial para alcançar 
resultados positivos e duradouros.
  A autoestima e a autoimagem desempenham 
u m  p a p e l  c r u c i a l  n o  p r o c e s s o  d e 
emagrecimento. Muitas vezes, as pessoas 
associam sua autoestima ao seu peso corporal, o 
que pode levar a sentimentos de inadequação e 
insatisfação consigo mesmas. Trabalhar a 
aceitação e o amor próprio é essencial para uma 
jornada de emagrecimento saudável. "A jornada 
de emagrecimento não é apenas sobre perder 
peso, mas sobre ganhar autoestima e amor 
próprio. Enfrentar os desafios emocionais com 
apoio profissional é fundamental", explica o Dr. 
Bruno Sander, Diretor do Hospital Dia Sander 
Medical Center.
  Manter a motivação ao longo do processo de 
emagrecimento pode ser um desafio. É comum 
enfrentar altos e baixos, momentos de 
entusiasmo seguidos por períodos de desânimo. 
É importante estabelecer metas realistas e 
alcançáveis, celebrar cada conquista, por menor 
que seja, e manter o foco nos benefícios a longo 
prazo de um estilo de vida saudável. Encontrar 
apoio em amigos, familiares ou grupos de apoio 
também pode ser uma fonte de motivação e 
incentivo. "Metas realistas e apoio constante 
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STATUS

noite Luzicleide chamou o moto táxi (como suas 
amigas e parentas iriam de carona, ficaram de se 
encontrar lá). E na portaria se deu a reunião. 
  Luzicleide cismou de comprar um chapéu de 
caubói e foi tomar algumas doses de bebida quente. 
Percebeu que ninguém reparara as suas botas e que 
gastara graxa à toa. Foi sondada, admoestada, 
paquerada e acabou ficando com um rapaz que foi 
perspicaz na cantada: “Ei, gatinha assanhada, vem 
ficar com o seu Tigrão!”. Como o rapaz já chegou 
chegando, e a prensando e segurando o seu cabelo, 
Luzicleide entendeu que ele a merecia. Dirigiram-se 
para a arena, cheia de poeira, e logo Luzicleide 
percebeu que ninguém ali perceberia as suas roupas 
compradas na loja de confecção. Foi beijada, 
abraçada, amassada, até o momento em que o rapaz 
partiu para outra, pois visualizou outra gatinha 

assanhada à frente. 
  Luzicleide ficou sozinha. Mas não se importou. 
Conseguiu chegar, com muito custo, à frente do 
palco e quase teve um orgasmo com a entrada do 
seu ídolo. Berrou a plenos pulmões: “Pela luz do sol 
que me ilumina / Não existe nada mais que me 
fascina / Que te ver chegar / Com a pele bronzeada e 
a boca vermelha / E esse sorrisão de orelha a orelha / 
Vai me faltando o ar”. 
  Suada, com o cabelo desgrenhado e as roupas 
empoeiradas, após o show e o bis, Luzicleide 
dirigiu-se à saída do parque, chamou novamente o 
moto táxi e foi dormir, isso pelas quatro e meia da 
manhã. No dia seguinte, com um gosto de cabo de 
guarda-chuva na boca, acessou do seu celular de 
última geração sua rede social e postou uma foto de 
momentos antes do show. Sentiu-se feliz! 

mãe e da tia, enfim, estava tudo acertado. 
  No dia do show, engraxou as botas. Fez as unhas. 
Estrearia roupa nova, comprada numa loja de 
confecções com preços bem populares (dividiu o 
carnê em seis prestações de R$ 42,40). Animada, 
começou a ouvir no CD paraguaio as pérolas: “Ela é 
uma mulher menina / Que precisa urgentemente ser 
mais forte / Ela quer alguém que leia seu sorriso / 
Antes de olhar o seu decote / Ela vê suas amigas se 
entregando / Ao primeiro que aparecer / Numa 
tentativa boba de se preencher”. E numa outra 
canção: “Eu, você, dois filhos e um cachorro / Um 
edredom, um filme bom no frio de agosto / E aí, cê 
topa?”. E a zoeira continuou tarde adentro, com 
Luzicleide, Marinete, Lausdineia e Marizete (suas 
irmãs e cunhadas) tomando cerveja Schin de latão. 
Marizete arrumou o seu cabelo, e lá pelas onze da 

   Luzicleide começou a semana alvoroçada. 
Preparou-se com afinco e ansiedade para o show 
que Luan Santana faria no parque de exposições da 
cidade onde morava. Amava o cantor. Entoava os 
refrões de suas canções e intentava ficar na grade 
em frente ao palco, para não perder nenhum detalhe 
do show. Logo na segunda foi à lotérica sacar o 
benefício do Bolsa-Família, duzentos e dez reais 
referente à prole de três filhos, um com um 
namorado que estava preso (por tráfico de drogas), 
outro com um ficante e mais um outro que ela não 
tinha certeza. Mas não julguemos Luzicleide. A 
moça, na casa dos seus vinte anos, comprou o 
ingresso, foi à loja de esmaltes e condicionadores, 
comprou alguns apetrechos de modo a se preparar 
para o evento. Pagou antecipadamente a priminha 
para ficar de babá no dia do show, e com a ajuda da 

com a pandemia de aids como uma ameaça à 
saúde pública até 2030, mas é preciso garantir 
que a resposta ao HIV tenha os recursos 
necessários e que os direitos humanos de todas 
as pessoas sejam protegidos. “A atuação 
decidida das lideranças pode salvar milhões de 
vidas, prevenir milhões de novas infecções por 
HIV e garantir que todas as pessoas vivendo 
com HIV possam ter vidas saudáveis e 
completas”, ressalta.

Redução
  A expansão do acesso ao tratamento do HIV 
reduziu pela metade as mortes relacionadas à 
aids, passando de 1,3 milhão em 2010 para 630 
mil em 2023. “No entanto, o mundo está fora do 
caminho para atingir a meta de 2025 de reduzir 
as mortes relacionadas à aids para menos de 
250 mil”, informa a Unaids.
  O relatório do Unaids mostra que o número de 
novas infecções por HIV caiu 39% globalmente 
desde 2010 e 59% na África Oriental e Austral. 
No entanto, o número de novas infecções está 

aumentando no Oriente Médio e Norte da 
África, na Europa Oriental e Ásia Central, e na 
América Latina.
  O relatório do Unaids também mostra que o 
percentual de pessoas com acesso a tratamento 
antirretroviral aumentou de 47% em 2010 para 
75% em 2023.

Conferência
  A 25ª Conferência Internacional sobre Aids 
acontece entre os dias 22 e 26 de julho e tem 
estimativa de receber 15 mil participantes. 
Organizada pela Sociedade Internacional de 
Aids (IAS), o evento reunirá pessoas que vivem, 
são afetadas ou trabalham com HIV e aids para 
compartilhar conhecimentos e informações 
sobre a resposta à epidemia nos últimos 40 anos.
  Representantes do Departamento de HIV, 
Aids, Tuberculose, Hepatites Virais e Infecções 
Sexualmente Transmissíveis do Ministério da 
Saúde estarão no evento para apresentar 
resultados das experiências brasileiras na 
resposta ao HIV.

  Segundo o relatório, as lideranças mundiais se 
comprometeram a reduzir as novas infecções 
anuais para menos de 370 mil até 2025, mas em 
2023 houve 1,3 milhão de novas infecções, 
número mais de três vezes superior ao 
estabelecido. “E agora, com cortes nos recursos e 
um aumento na oposição aos direitos humanos, 
colocam em risco o progresso já alcançado”, diz 
o estudo.
  Segundo a diretora executiva do Unaids, Winnie 
Byanyima, é possível cumprir a meta de acabar 

  Das 39,9 milhões de pessoas vivendo com HIV 
em todo o mundo, quase um quarto (9,3 milhões), 
não estão recebendo o tratamento adequado. 
Como consequência, uma pessoa morre por 
minuto por causas relacionadas à aids.
Os dados estão em um relatório divulgado na 
última segunda-feira (22/07), pelo Programa 
Conjunto das Nações Unidas sobre HIV/Aids 
(Unaids), antes da abertura oficial da 25ª 
Conferência Internacional sobre Aids, em 
Munique, na Alemanha.

LEVANTAMENTO: Uma pessoa morre por minuto no mundo 
por causas relacionadas à aids

Dados foram divulgados nesta segunda-feira pelo Unaids.

SAÚDE: Planos de saúde registram 
1,9 bilhão de procedimentos 

médicos em 2023
Procedimentos mais buscados pelos pacientes foram as consultas médicas.

milhões) e as internações (9,2 milhões).
  Foram realizadas 79,9 milhões de terapias 
realizadas por fisioterapeutas, fonoaudiólogos e 
psicólogos, número 19,7% maior em relação ao 
ano de 2022. O número de exames registrado foi 
de 1,1 bilhão.
  Os dados fazem parte do Mapa Assistencial da 
Saúde Suplementar, pesquisa que leva em conta 
as informações repassadas à ANS pelas 
operadoras. O mapa é uma das variáveis 
utilizadas para justificar o reajuste anual dos 
planos.

    A Agência Nacional de Saúde Suplementar 
(ANS) informou na última segunda-feira (22/07) 
que os planos de saúde realizaram 1,9 bilhão de 
procedimentos médicos em 2023. De acordo 
com a agência, o número representa aumento de 
7,4% em relação aos procedimentos realizados 
em 2022, quando foram registrados 1,8 bilhão de 
consultas, exames e cirurgias em todo o país.
  Conforme o levantamento, os procedimentos 
mais buscados pelos pacientes foram as 
consultas médicas, que chegaram ao patamar de 
275,3 milhões no ano passado. Em seguida, 
estão os procedimentos odontológicos (196,2 
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SEGURANÇA PÚBLICA: Polícia Civil de Minas dá dicas de 
segurança para usuários de aplicativos de relacionamento

Orientações podem prevenir situações desagradáveis ou até mesmo crimes.

monitoramento eletrônico”, assinala.

Localização
  O compartilhamento das informações e 
localização com uma pessoa próxima também é 
uma ótima estratégia para evitar ser vítima de 
algum crime. Se, durante o encontro, houver 
alguma situação suspeita, a recomendação é de 
que seja feito o acionamento imediato das 
autoridades policiais, ligando para o 190.
“Seguindo essas dicas, é possível evitar crimes 
como es te l ionato ,  roubo ,  la t roc ín io , 
importunação sexual, estupro, extorsão 
mediante sequestro e até homicídio”, conclui 
Rocha.
  A Polícia Civil também alerta para que as 
vítimas de crimes, cometidos por meio de 
aplicativo de relacionamento após o encontro, 
devem ligar para o Disque-Denúncia Unificado 
(DDU) 181, ou se dirigirem para a delegacia de 
polícia mais próxima, para que a ocorrência seja 
devidamente apurada.

   O uso de aplicativos de relacionamento já é 
uma realidade para grande parte da população, 
que busca se conectar por meio da internet. 
Contudo, alguns cuidados são necessários para 
que a experiência não se torne desagradável ou 
até mesmo perigosa.
  Pensando nisso, a Polícia Civil de Minas 
Gera i s  (PCMG)  r ecomenda  a lgumas 
precauções para os usuários desses aplicativos. 
“Em primeiro lugar, é aconselhável conhecer 
melhor as pessoas antes de um encontro 
presencial, tentando manter as informações 
mais sensíveis resguardadas, como endereço, 
dados pessoais e rotina de vida”, orienta a 
delegada Cinara da Rocha, coordenadora do 1º 
Departamento de Polícia Civil em Belo 
Horizonte.
Ainda segundo a delegada, para um encontro 
presencial, a melhor sugestão é optar por locais 
públicos, como shoppings, restaurantes, cafés e 
praças. “São locais que já oferecem segurança 
por si só e, em grande parte, contam com 

 Entre os dias 1º a 4 de agosto, nossa querida, Ouro Preto, cidade 
histórica será palco de mais um encontro incrível de talentos. 
Prepare-se para curtir quatro dias, em um lugar mágico, repletos 
de música boa, com shows que vão te fazer entender que tudo é 
jazz!
Programação - Ouro Preto
01 de agosto – Quinta
Marcelo Teixeira // Novo Trio
02 de agosto – Sexta
Lenine // Vanessa Moreno // Doug Stone // Leo e Fla // 
SambaPretoChoroJazz
03 de agosto – Sábado
Ray Chales Forever: com Paula Lima, Hugo Rafael e Daniel 
Lima // Fernando Rosa // Cleber Alves Quarteto // Silvia Machete 
// Livia e Fred // Juventino Dias // Gustavo Figueiredo convida 
Gabriel Grossi // Eduardo Cubano // João Vianna Magnolia.
04 de agosto – Domingo
Toca de Tatu convida Sergio Santos e Nailor Proveta – Tributo a 
Pixinguinha // Mike Del Ferro // Dixie Band e Trupe // Duo Perere 
e Regali // Livia e Fred
Chame seus amigos, traga a família e venha viver essa celebração 
única do jazz. E o melhor: nosso festival é 100% gratuito!

FESTIVAL TUDO É JAZZ: Veja a programação completa do 
evento que acontece em Ouro Preto

Evento inicia-se na quinta dia 1º e vai até o dia 4 de agosto. Lenine é uma das atrações em destaque no festival.
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Andreia Donadon Leal.  Mestre em Literatura e Doutora em Educação. Membro da ALACIB e da
 Academia Marianense de Letras. Contato: deiadonadon@yahoo.com.br

Colhe florezinhas no jardim. Faz um arranjo com suas 
mãos ágeis e pequenas. Fita as flores, antes de 
presentear. Bia é sensível. Bia brinca de enviar 
mensagens engraçadas pra mim. Abriu um aplicativo 
no meu telemóvel para conversar comigo; do jeito dela. 
Coloca o rosto com corpo de frango e fica a dançar e a 
mandar beijos pra mim. Sorrio. As mensagens de Bia 
acendem o cômodo onde trabalho. Surge um sol 
imenso aqui. 

sabe. Por isso, deixo a dor emergir na hora certa. Disse 
para o cunhado: "Nunca imaginei que as portas da casa 
de pai e mãe se fechariam com tanta rapidez." Os 
longos papos na área de serviço se transformaram em 
doces lembranças. O tempo se encarrega de recolher 
tudo e todos. É lei sem ambiguidade ou margens. 
  O corpo envelhece. Umas dores ali, milhares de 
decepções e incontáveis momentos de felicidade. Perdi 
oportunidades que não retornam. Ainda bem. Perdi 
relacionamentos que não valeram os cabelos brancos 
que acumulei. Xinguei o vento, o tempo nublado, o 
falso amigo, a pessoa tóxica que traz palavras 
desalentadoras que apagam o sol do dia... Depois que 
meus pais se foram, o ciclo de convivências sadias 
murchou. Encontros com irmãos e sobrinhos são raros. 
No entanto, o amor não se finda. O respeito não se 
finda. 
  Vamos levando a vida, cada um com seus momentos 
esparsos de felicidade e decepções, passando por altos e 
baixos. Perdendo mais fios de cabelos, ganhando mais 
peso, menos músculos, mais cansaço, mais desejo de 
ficar em casa... E num dia de sol tímido, eu vi Bia. 
Imersa nas tintas, mas Bia e seu irmão me convidaram 
para o festejo natalício. O menino Léo é a própria 
boniteza; apreciador de instrumentos musicais e amigo 
do meu marido. 
  Eles se entendem nas cordas do violão e das canções 
de criança. Bia linda, com sua saia de babados de filó 
cor-de-rosa. Uma bailarina. Leve, solta e rodopiante. 
Pele de pêssego. Sorriso de brisa. Cabelo até a cintura 
fina. Delicada e meiga. Meiguice rara. Bia acendeu o 
sol apagado, acarinhou meu rosto. Bia é bela. Bia é boa. 
Bia tem uma candura cativante. Bia é pura, inocente. 

   De uns tempos pra cá, prefiro a paz contemplativa da 
solidão. Maledicências rondam esquinas, paredes, 
pedras e ruas. Sinto-as no ar. Sumo, quando o clima das 
relações está enviesado e corrompido. Fico em silêncio. 
O papo é comigo. A amizade é comigo. Entre mim e eu 
mesma. 
  Percebo e reconheço a criança e a adolescente que 
carrego em mim. Mantenho viva cada parte que me 
antecedeu. Ninguém entra ou chuta a porta das três 
fases que carrego. O diálogo sem filtros é com tintas, 
papéis e telas. Eles me respeitam, compreendem 
minhas particularidades. As telas e as tintas elevam 
autoestima. 
  A pedra, também, demonstra-me respeito e 
consideração. Nunca chutei uma. As pedrinhas fazem 
parte das brincadeiras da infância. Aprendi com mãe, 
que dizia que aprendeu com os pais dela. Minha avó 
materna passou para a brincadeira das "cinco marias" 
com os filhos, meus tios. Mãe explicou que esse jogo 
veio de Portugal. O avô de mãe veio fugido de lá. 
Quem brincou na infância com os pais e irmãos carrega 
uma criança no peito. Meus avós ensinaram mãe. 
  Aprendi a respeitar quem me auxiliou uma, duas ou 
punhado de vezes. Devo manter a consideração mesmo 
em momentos de divergências. Divergência respeitosa 
engrandece. Se o clima entre colegas que dividem o 
mesmo espaço está frio, sumo de vista. Aprendi com 
mãe, que aprendeu com os pais. Mergulho em 
pensamentos profundos à procura daquele acalento que 
a família proporciona. Respiro fundo. 
  Mãe faz tanta falta que chega a fazer frio na alma. 
Vivo hoje a infinitude de pai e mãe. Assim, posso me 
preparar para enfrentar perdas. A gente perde, a gente 

   De repente, Bia manda estrelas e mais emójis. 
Visualizo antes que o dia vire noite, e a noite vire outro 
dia. E de repente, a tristeza vaza daqui. Alguém, além de 
mim e da família, aprecia minha companhia, meu jeito 
de ser, às vezes ranzinza, desconfiada, cismada, sisuda, 
detalhista, meio triste e elétrica. Bia senta-se no meu colo 
e lasca um beijo na minha bochecha. Vem devagar com 
fartos carinhos pra mim. Disfarço a emoção. Meu dia foi 
inundado de sol. O dia virou um ipê amarelo. Bia traz a 
leveza da infância, da minha tenra infância. Bia acende a 
criança que carrego no peito. Tive vontade de ir no pula-
pula, depois que Bia me convidou para brincar. A mulher 
madura que há em mim, disse não para a criança que 
quase saiu rodopiante pelo salão de festas. Brequei 
minha ânsia de sair pulando com Bia. 
  Volto a atenção para a conversa do amigo, que me 
proporciona dias claros, papos que desafiam criações. 
Esse amigo, mais para irmão, é arcanjo que entrou na 
nossa vida. Aquele que divide momentos ensolarados 
em noites frias, em dias cinzentos. Mas em estações 
claras e coloridas, multiplica o sol. E as maledicências 
desaparecem. Vejo o mágico fazer sumir argolas. As 
crianças batem palmas. Bato palmas de pé. E peço, em 
pensamento, para o mágico trazer meus pais de volta. 
Faço de conta que ele pode. Estou na festa da menina 
chamada Bia, que liberta a criança que há em mim. A 
porta da casa dos meus pais se abrem, meus irmãos estão 
lá, sempre estiveram. Faço de conta que sou Bia, sentada 
no quintal de areia e pés de pitangas, jogando cinco 
marias com mãe.

LIVRE CRIANÇA AINDA SOU 

  Os Correios divulgaram na última terça-
feira (23/07), o edital do concurso público 
para seleção de 33 profissionais na área de 
medicina e segurança do trabalho. As 
inscrições custam R$ 70 e poderão ser 
realizadas no site da banca organizadora entre 
7 de agosto e 8 de setembro. As provas serão 
aplicadas em 13 de outubro pelo Instituto 
Americano  de Desenvolvimento (Iades).
  A seleção é destinada ao preenchimento de 
vagas efetivas e de cadastro reserva para 
técn ico  em segurança  do  t raba lho , 
engenheiro do trabalho, enfermeiro e médico. 
Os salários variam entre R$ 3.672,84 e R$ 
6.872,48, conforme o cargo pretendido. O 
resultado final das provas está previsto para 
20 de novembro. Segundo os Correios, as 
primeiras contratações devem ocorrer ainda 
neste ano.
  O edital também prevê a destinação de 10% 
das vagas para pessoas com deficiência e 20% 
para pessoas negras. Os aprovados serão 
contratados de acordo com o regime previsto 
pela Consolidação das Leis do Trabalho 
(CLT).
O edital completo do certame pode ser 
acessado no site dos Correios. 

CONCURSO: Correios lança concurso com 33 vagas e 
salário de até R$ 6,8 mil

Seleção será para profissionais na área de segurança do trabalho.
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Rua Prof. Waldemar de Moura Santos, 142  / Centro - (subida para Câmara Municipal)
Telefone: (31) 3558-6375/ 9.8888-6375/ 9.8228-6024              

Facebook: ATENA Corretora De Seguros / Email: corretora@atenaseguros.com.br

FOME: Mais de 14,7 milhões de brasileiros deixaram de 
passar fome em 2023

Documento do FAO foi divulgado na última quarta-feira (24), no Rio.

o texto, a falta de melhoras globais na 
segurança alimentar e o acesso desigual a 
recursos para custear a dietas saudáveis estão 
entre os motivos.
  O relatório argumenta que somente fontes 
oficiais e públicas de financiamento não serão 
suficientes para preencher a lacuna de 
financiamento para acabar com a fome. 
“Aumentar o financiamento privado, através 
de parcerias público-privadas, também será 
essencial para complementar os esforços”.
Acabar com a fome, alcançar a segurança 
alimentar e melhoria da nutrição e promover a 
agricultura sustentável é um dos Objetivos de 
Desenvolvimento Sustentável (ODS). Os 
ODS são uma agenda mundial para acabar 
com a pobreza e as desigualdades. Eles foram 
pactuados pelos 193 Estados-Membros da 
Organização das Nações Unidas (ONU) e 
devem ser cumpridos até 2030.
  O relatório argumenta que somente fontes 
oficiais e públicas de financiamento não serão 
suficientes para preencher a lacuna de 
financiamento para acabar com a fome e 

afirma que aumentar o financiamento privado, 
através de parcerias público-privadas, também 
será essencial para complementar os esforços.
  A FAO argumenta que não atender à agenda 
de 2030 acarreta custos sociais, econômicos e 
ambientais incomensuráveis. “Não há tempo a 
perder, já que o custo da inação excede em 
muito o custo da ação”.
Durante o lançamento, a importância do 
financiamento foi enfatizada em todos os 
discursos. "Não podemos permitir que os mais 
vulneráveis não tenham acesso a esse 
financiamento", defendeu o diretor-geral da 
Organização das Nações Unidas para 
Alimentação e Agricultura (FAO), QU 
Dongyu.
"É importante reconhecer essa nova realidade 
e entender que os desafios são globais e os 
riscos e incertezas também. Precisamos estar 
prontos para isso e precisamos aumentar 
também [o financiamento] em todas as 
dimensões, unindo recursos financeiros de 
maneira colaborativa. Sem o setor privado 
não conseguiremos atingir isso", ressaltou.

ministro, o relatório considera o período dos 
últimos três anos, traçando uma média trienal. 
Os dados mostram que, nesse período, a 
insegurança alimentar severa caiu de 8,5%, no 
triênio 2020-2022, para 6,6%, no período 
2021-2023, o que corresponde a uma redução 
de 18,3 milhões para 14,3 milhões de 
brasileiros nesse grau de insegurança 
alimentar.
Em números absolutos, isso significa que 4 
milhões saíram da insegurança alimentar 
severa na comparação entre os dois períodos 
de três anos.

Fome no mundo
  O relatório traz dados alarmantes. Em todo o 
mundo, uma em cada 11 pessoas pode ter 
passado fome no mundo em 2023. Em 
números absolutos, isso significa entre 713 e 
757 milhões de pessoas.
  As perspectivas não são boas. A projeção é 
que, em 2030, 582 milhões de pessoas ainda 
enfrentem desnutrição severa. Mais de metade 
deles deverão estar em África. De acordo com 

  Em todo o Brasil, 14,7 milhões de pessoas deixaram de 
passar fome em 2023. A insegurança alimentar severa, 
que atingia 17,2 milhões de brasileiros em 2022, caiu 
para 2,5 milhões no ano passado. Os dados fazem parte 
do Relatório das Nações Unidas sobre o Estado da 
Insegurança Alimentar Mundial (Sofi 2024), divulgado 
na última quarta-feira (24/07). 
  Diante dos avanços, o ministro do Desenvolvimento e 
Assistência Social, Família e Combate à Fome do 
Brasil, Wellington Dias, está otimista e acredita que o 
país deixará o Mapa da Fome até 2026. "Digo com 
segurança, no caminho que estamos, é possível, dentro 
do governo Lula, até 2026, sair do Mapa da Fome", 
afirmou em entrevista à imprensa logo após a 
divulgação oficial dos dados.
  Esta é a primeira vez que o relatório é divulgado fora 
de Roma ou Nova York. O documento foi apresentado 
durante as reuniões do G20 e logo antes da 
apresentação da Aliança Global contra a Fome, 
principal aposta da presidência brasileira do G20 para 
erradicar a fome no mundo, por meio da cooperação 
tanto financeira quanto técnica entre os países.
  Em 2014, o Brasil havia conseguido deixar o Mapa da 
Fome. No entanto, a insegurança alimentar aumentou 
ao longo dos anos e o país voltou a constar no relatório 
em 2021. Desde então, Dias diz que a erradicação da 
fome tem sido prioridade do governo e elenca uma série 
de programas voltados para esse fim, como Bolsa 
Família, Programa Nacional de Alimentação Escolar e 
o Programa de Aquisição de Alimentos.
  Segundo o ministro, o país coloca-se à disposição, até 
mesmo por meio da Aliança Global contra a Fome, a 
compartilhar as iniciativas com outros países. "Estamos 
no caminho certo, essa é a lição do brasil, a mensagem 
de esperança que o relatório traz, não apenas pra o 
Brasil, mas para o mundo”.
  Apesar dos dados de 2023 terem sido destacados pelo 
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Telefone: 313557-2937 
Endereço: R. do Catete, 427 - MARIANA - MG

solianedias_instituto

ONDE SUA BELEZA NATURAL SE DESTACA

AVISO DE LICENCIAMENTO AMBIENTAL: LOCAÇÃO SANITÁRIOS ALVES & CIA 
LTDA, por determinação da Secretaria de meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável de 
Mariana- SEMADS e do Conselho Municipal do Desenvolvimento Sustentável- CODEMA, torna 
pública a concessão da Licença Ambiental Simplificada, com condicionantes e validade de 04 anos, 
referente ao Empreendimento LOCAÇÃO DE SANITÁRIOS ALVES & CIA LTDA, sujeito ao 
licenciamento Ambiental Municipal, para a atividade de E-03-06-9 ESTAÇÃO DE 
TRATAMENTO DE ESGOTO SANITÁRIO, localizado no endereço Rodovia Mariana Samarco, 
s/n, Bairro Gogo Marina- MG. O Processo permanece à disposição dos interessados na SEMMADS 
de Mariana, das 08:00 ás 17:00 h.

Abandono de emprego
Mariana, 24 de julho de 2024

CONSORCIO RIO DOCE, sito á Fazenda Sete Quedas S/nº - Santa Cruz do Escalvado – MG – 
Cep:35384-000, inscrito no CNPJ 41.668.789/0001-30, aqui qualificada EMPREGADORA, vem 
através desta comunicar que o Srº CARLOS DE OLIVEIRA, CTPS 108429, SERIE 3692 MG, 
admitido em 18/06/2024 na função MOTORISTA DE CAMINHAO, encontra-se ausente de suas 
atividades desde 21/06/2024. Solicitamos seu comparecimento no prazo legal de 24 (vinte e quatro 
horas) sob pena de configurar abandono de emprego, sujeito as penalidades previstas no art.428, 
letra “I” da CLT.

IMPOSTO DE RENDA 2024: Receita abre nesta quarta a 
consulta ao 3º lote de restituições; veja como fazer

Ao todo, mais de 6 milhões de contribuintes serão contemplados, com um valor total de crédito de R$ 8,5 bilhões. Consulta estará disponível às 10h.

“Processamento”, escolha o item “Pendências de 
Malha”. Lá, você poderá verificar se sua declaração está 
na malha fina e verificar qual o motivo pelo qual ela foi 
retida.
Para acessar o extrato do IR, é necessário utilizar o 
código de acesso gerado na própria página da Receita 
Federal ou certificado digital emitido por autoridade 
habilitada.
As restituições de declarações que apresentam 
inconsistência (em situação de malha) são liberadas 
apenas depois de corrigidas pelo cidadão, ou após o 
contribuinte apresentar comprovação de que sua 
declaração está correta.
Quem é obrigado a declarar o Imposto de Renda em 
2024
  Quem recebeu rendimentos tributáveis acima de R$ 
30.639,90 em 2023. O valor é um pouco maior do que o 
da declaração do IR do ano passado (R$ 28.559,70) por 
conta da ampliação da faixa de isenção desde maio do 
ano passado. Contribuintes que receberam rendimentos 
isentos, não-tributáveis ou tributados exclusivamente 
na fonte, cuja soma tenha sido superior a R$ 200 mil no 
ano passado.

  Quem obteve, em qualquer mês de 2023, ganho de 
capital na alienação de bens ou direitos, sujeito à 
incidência do imposto, ou realizou operações em bolsas 
de valores, de mercadorias, de futuros e assemelhadas 
cuja soma foi superior a R$ 40 mil, ou com apuração de 
ganhos líquidos sujeitas à incidência do imposto.
  Quem teve isenção de imposto sobre o ganho de capital 
na venda de imóveis residenciais, seguido de aquisição 
de outro imóvel residencial no prazo de 180 dias. Quem 
teve, em 2023, receita bruta em valor superior a R$ 
153.199,50 em atividade rural (contra R$ R$ 
142.798,50 em 2022).
  Quem tinha, até 31 de dezembro de 2023, a posse ou a 
propriedade de bens ou direitos, inclusive terra nua, de 
valor total superior a R$ 800 mil (contra R$ 300 mil em 
2022). Quem passou para a condição de residente no 
Brasil em qualquer mês e se encontrava nessa condição 
até 31 de dezembro de 2023.
  Quem optou por declarar os bens, direitos e obrigações 
detidos pela entidade controlada, direta ou indireta, no 
exterior como se fossem detidos diretamente pela 
pessoa física; Possui trust no exterior; Deseja atualizar 
bens no exterior.

2º lote: 28 de junho
3º lote: 31 de julho
4º lote: 30 de agosto
5º lote: 30 de setembro
Como fazer a consulta?
  Assim que a consulta estiver disponível, o 
contribuinte deve acessar a página da Receita na 
internet e clicar na opção "Meu Imposto de Renda". 
Em seguida, basta clicar em "Consultar a 
Restituição".
A página oferece orientações e os canais de 
prestação do serviço, permitindo uma consulta 
simplificada ou completa da situação da declaração, 
por meio do extrato de processamento, acessado no 
e-CAC. Caso identifique alguma pendência na 
declaração, o contribuinte pode retificá-la, 
corrigindo as informações.
 A Receita Federal disponibiliza, também, aplicativo 
para tablets e smartphones que permite consultar 
diretamente nas bases da Receita Federal 
informações sobre liberação das restituições do 
IRPF e a situação cadastral de uma inscrição no CPF.
Malha fina
  Ao realizar a consulta, o contribuinte também 
poderá saber se há alguma pendência em sua 
declaração que impeça o pagamento da restituição, 
ou seja, se ele caiu na chamada "malha fina".
Para saber se está na malha fina, os contribuintes 
também podem acessar o "extrato" do Imposto de 
Renda no site da Receita Federal no chamado e-
CAC (Centro Virtual de Atendimento).
  Ao fazer o login, selecione a opção “Meu Imposto 
de  Renda (Extra to  da  DIRPF)” .  Na aba 

  A Receita Federal abriu na quarta-feira (24/07), às 
10h, a consulta ao 3º lote de restituições do Imposto 
de Renda 2024.
Ao todo, mais de 6,09 milhões de contribuintes 
serão contemplados, no valor total de R$ 8,5 
bilhões. O lote também inclui restituições residuais 
de exercícios anteriores. Os pagamentos serão feitos 
a partir de 31 de junho. (veja abaixo como fazer a 
consulta)
  Segundo a Receita Federal, 54.241 contribuintes 
domiciliados no Rio Grande do Sul (RS) foram 
priorizados e receberão suas restituições neste lote, 
devido ao estado de calamidade decretado no 
estado.
Do total, R$ 529,5 milhões referem-se ao 
quantitativo de contribuintes que têm prioridade no 
recebimento. 14.756 idosos acima de 80 anos; 
95.040 contribuintes entre 60 e 79 anos; 9.672 
contribuintes com alguma deficiência física ou 
mental ou moléstia grave; 34.014 contribuintes cuja 
maior fonte de renda seja o magistério; 5.711.130 
contribuintes que receberam prioridade por 
utilizarem a declaração pré-preenchida ou optarem 
por receber a restituição via PIX; Outros 172.719 
contribuintes que recebem a restituição neste lote 
não são prioritários.
Veja o calendário da restituição do IR 2024
Os pagamentos das restituições do IR 2024 serão 
feitos em cinco lotes, segundo informações da 
Receita. O prazo para entrega das declarações 
começou no dia 15 de março.
Veja as datas dos pagamentos:
1º lote: 31 de maio
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REALIDADE: Uma em cada 11 pessoas pode ter passado 
fome em 2023, afirma FAO

Mundo está longe do objetivo de erradicar a fome até 2030.

este problema como parte da agenda global de 
ação dos objetivos de desenvolvimento 
sustentável. “Há desigualdades no acesso ao 
financiamento para segurança alimentar e 
nutrição entre países e dentro dos países”. 
  O estudo identifica que cerca de 63% dos países 
com alta ou crescente fome, insegurança alimentar 
e desnutrição lutam para obter financiamento para 
a segurança alimentar e nutrição.
 “A maioria destes países (82%) são afetados por 
um ou mais dos principais impulsionadores da 
fome (...). E, por isso, é importante aumentar o 
financiamento para países com níveis mais 
elevados de fome". 

Parcerias
  O relatório argumenta que somente fontes oficiais 
e públicas de financiamento não serão suficientes 
para preencher a lacuna de financiamento para 
acabar com a fome.
“Aumentar o financiamento privado, através de 

parcerias público-privadas, também será 
essencial para complementar os esforços”.
A FAO argumenta que não atender à agenda de 
2030 acarreta custos sociais, econômicos e 
ambientais incomensuráveis. “Não há tempo a 
perder, já que o custo da inação excede em muito o 
custo da ação”.
Os dados do relatório servirão de base para 
discussões, segundo a FAO, na Cúpula do Futuro, 
em setembro deste ano, e na Conferência 
Internacional sobre Financiamento para o 
Desenvolvimento, no ano que vem. 

Obesidade
  Tendências crescentes de obesidade de adultos e 
também de anemia entre mulheres de 15 a 49 anos 
são consideradas preocupantes, segundo a FAO.
  O documento mostra que a prevalência de 
obesidade entre adultos teve um aumento 
constante ao longo das últimas   décadas, de 12,1% 
(591 milhões de pessoas, em 2012) para 15,8% 
(881 milhões de pessoas, em 2022). “A previsão é 
do número aumentar para mais de 1,2 bilhão até 
2030. Sobre a anemia de mulheres de 15 a 49 anos, 
aumentou de 28,5%, em 2012, para 29,9%, em 
2019 e há uma projeção para atingir 32,3% até 
2030.
  Por outro lado, o documento identificou que 
haveria menos crianças afetadas pelo atraso no 
crescimento. Aliás, o relatório aponta que o atraso 
no crescimento infantil pode ter diminuído em um 
terço nas últimas duas décadas, o que mostraria 
uma mudança positiva global. Na avaliação da 
FAO, são mudanças positivas, como o “direito à 
alimentação adequada e um padrão de vida que 
garanta a dignidade, saúde e bem-estar de todas 
as pessoas, especialmente para gerações futuras”.

para a segurança alimentar e nutricional. "No caso 
de financiamento para a segurança alimentar e 
nutricional, não é possível avaliar adequadamente 
os níveis existentes, muito menos monitorar 
progressos ou retrocessos (para cumprir as 
metas)”.
  A entidade explica que existe uma necessidade 
urgente de avançar para uma ação comum para o 
financiamento da segurança alimentar. Uma 
análise de 10 países de baixa e média renda (que 
inclui o Brasil) mostra que os gastos públicos com 
segurança alimentar e nutrição estavam crescendo 
antes da pandemia de covid-19. 
  Na avaliação da FAO, governos em alguns países 
de renda média também parecem estar gastando 
relativamente mais parte do seu orçamento para 
resolver as principais causas da insegurança 
alimentar e da desnutrição em comparação com 
países de baixa renda. A FAO argumenta que o 
relatório é um apelo “forte e urgente” à ajuda 
global e também às ações nacionais para resolver 

  Uma em cada 11 pessoas pode ter passado fome 
no mundo em 2023, segundo relatório da 
Organização das Nações Unidas para a 
Alimentação e a Agricultura (FAO), divulgado na 
última quarta-feira (24/07). Há uma prevalência 
global de subnutrição em nível semelhante por três 
anos consecutivos depois de ter aumentado 
acentuadamente após a pandemia de covid-19. O 
documento afirma que o mundo está longe de 
alcançar o objetivo de desenvolvimento 
sustentável (ODS-2) de erradicar a fome até 2030.
“Entre 713 e 757 milhões de pessoas podem ter 
enfrentado a fome em 2023 – uma em cada 11 
pessoas no mundo, e uma em cada cinco em 
África”. São diferentes motivos que impactam os 
povos em maior vulnerabilidade, como conflitos, 
mudanças climáticas, desacelerações econômicas 
e as recessões. 
No ano passado, a estimativa era que 28,9% da 
população mundial (ou 2,33 bilhões de pessoas) 
estava em moderada ou grave insegurança 
alimentar.
“O aumento da fome é maior nos países pobres 
afetados  por  mais  do  que  um grande 
impulsionador.  Isso  porque  o  sistema 
agroalimentar nestes países não são resilientes a 
essas forças externas”. Um alerta é que a fome, a 
insegurança alimentar e a desnutrição continuam 
a aumentar “e afetam desproporcionalmente as 
crianças”.
Outros públicos mais vulneráveis têm sido as 
mulheres, os jovens e os povos indígenas, de 
acordo com o documento.

Financiamento
  A FAO avalia que um problema grave é a falta de 
uma solução comum em relação ao financiamento 
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Decoraçaõ , utilidades, presentes 
e brinquedos...

Endereços: Av Manoel Leandro Corrêa 28 B e agora
NO CENTRO DE MARIANA! AGUARDEM!

VEM NOVIDADE POR AÍ: ACIAM/CDL Mariana na 
Palma da Sua Mão!

Você poderá explorar tudo o que Mariana tem a oferecer com a nossa plataforma completa.

História da Cidade: Descubra a rica 
história de Mariana, desde sua fundação até 
os dias atuais. 
Pontos Turísticos: Conheça os principais 
pontos turísticos e aproveite para visitar 
cada um deles. Desde igrejas barrocas até 
museus fascinantes. 
Atividades Turísticas: Encontre diversas 
atividades para todas as idades, desde trilhas 
e passeios de trem até eventos culturais. 
Informações da Associação: Fique por 
dentro das últimas notícias e informações da 
ACIAM CDL Mariana. 
Guia Comercial Completo: Encontre tudo 
o que você precisa no nosso guia comercial, 
com os melhores estabelecimentos de 
Mariana. 
Agenda de Eventos: Não perca nenhum 
evento! Confira nossa agenda e participe de 
shows, feiras, festivais e muito mais. 
Clube de Vantagens:  Aproveite os 
benefícios exclusivos do nosso Clube de 
Vantagens, com descontos e promoções 
especiais para associados. 
Associados em Destaque: Conheça os 
destaques da nossa comunidade de 
associados e descubra empresas que fazem a 
diferença. 
Serviços da Associação: Aproveite os 
diversos serviços que a ACIAM/CDL 
Mariana oferece para apoiar você e seu 
negócio. 

a sensação de estar fazendo um bom 
negócio.
Ouça o cliente e personalize a venda
Um vendedor eficaz não é apenas um bom 
comunicador, mas também um excelente 
ouvinte. Entender as necessidades e 
preferências dos clientes permite oferecer 
soluções personalizadas e aumentar a 
satisfação e fidelização. Pergunte sobre o 
uso  dos  produtos ,  se  já  tes taram 
alternativas, e use essa informação para 
direcionar a venda de forma mais assertiva.
Gestão de estoque inteligente
Monitore constantemente o desempenho de 
cada categoria de produto. Se um produto 
destino não está vendendo, reavalie sua 
estratégia. Produtos sazonais requerem 
atenção redobrada para evitar excesso de 
estoque fora de temporada. Já os produtos 
de conveniência, com sua alta margem e 
menor preocupação com validade, podem 
ser mantidos em maior quantidade.
A chave para vender mais e melhor é uma 
gestão estratégica que considera não 
apenas o volume de vendas, mas também a 
qualidade dessas vendas. Utilize a gestão 
por categoria para direcionar seus esforços, 
aproveite as oportunidades sazonais, 
maximize as margens com produtos de 
conveniência, crie combos atrativos, e 
personalize o atendimento ao cliente. Com 
essas estratégias, é possível alcançar um 
crescimento sustentável e saudável para o 
seu negócio.

Produto sazonal: Produtos que têm um 
apelo específico em determinadas épocas 
do ano. Saber aproveitar esses momentos é 
essencial para maximizar as vendas. Por 
exemplo, vender palhetas de limpador de 
para-brisa durante a temporada ou dias de 
chuvas.
Produto conveniência: Itens que os 
clientes compram por impulso, devido à 
conveniência de já estarem na loja. Esses 
produtos geralmente têm margens de lucro 
mais altas e são ideais para aumentar o 
tíquete médio da compra.
 Aproveite as oportunidades sazonais
Identifique os períodos de alta demanda 
para produtos sazonais e planeje suas 
campanhas de marketing de acordo. 
Promoções e destaques nesses momentos 
podem aumentar significativamente as 
vendas.
Utilize produtos de conveniência para 
maximizar margens
Produtos de conveniência, como bebidas e 
s n a c k s  n a s  l o j a s  d o s  p o s t o s  d e 
combustíveis, por exemplo, são ideais para 
aumentar as margens de lucro. Coloque-os 
estrategicamente em pontos de alta 
visibilidade, como perto dos caixas, para 
incentivar a compra por impulso.
Crie combos e kits promocionais
Combine produtos sazonais que não estão 
girando com itens de baixa margem para 
criar combos atrativos. Isso não só ajuda a 
limpar o estoque, mas também dá ao cliente 

  A qualidade da venda é fundamental, e 
uma estratégia eficiente envolve muito 
mais do que simplesmente aumentar o 
volume de vendas. Vamos explorar como 
direcionar esforços de maneira inteligente e 
eficaz para maximizar resultados.

Vender melhor: a importância da 
qualidade da venda
Quando falamos em "vender melhor", 
estamos nos referindo a vender os produtos 
certos para as pessoas certas, no momento 
certo. Muitas vezes, as empresas se 
concentram em vender grandes volumes de 
um produto específico, mas isso pode levar 
a problemas, como excesso de estoque ou 
desatualização do produto. O objetivo deve 
ser um equilíbrio entre quantidade e 
qualidade.

Gestão por categoria: uma abordagem 
estratégica
Uma ferramenta eficaz para alcançar esse 
equilíbrio é a gestão por categoria. Essa 
abordagem divide os produtos em três 
categorias principais, cada uma com sua 
própria estratégia de venda:
Categoria destino: Esses são os produtos 
que atraem os clientes até a loja. Eles têm 
margens de lucro mais baixas e são 
essenciais para a fidelização do cliente. 
Manter esses produtos sempre em estoque é 
crucial, pois a falta deles pode afastar os 
clientes.

COMO VENDER MAIS E MELHOR: 
7 estratégias eficazes

Em um mercado competitivo, o foco não deve ser apenas em vender mais, mas em vender melhor.
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amam; e que em todos os teus abraços estejas 
inteiro(a). 
  A luz, sempre à tua frente, brilhe benfazeja, 
fazendo-te ver o caminho por onde deves trilhar; e, 
se escuridão houver, fecha os olhos e aprenda a 
confiar no caminho do coração, pois nele Deus 
habita ornando-o com propósito e sentido. 
  Não te desejo somente coisas boas, pois estaria 
desejando algo impossível, humanos que somos. 
Entretanto, desejo igualmente que as coisas não 
tão boas te ensinem que és maior que qualquer 
uma delas e que, paradoxalmente, elas também 
podem te ensinar e te fazer crescer em sabedoria, 
idade e graça.   
  Se a tristeza te visitar, que seja apenas por um 
breve momento... um pequeno instante, apenas o 
suficiente para teres saudade da alegria e desejar 
não sair jamais de seu regaço acolhedor. 
D e s e j o - t e ,  e n fi m ,  v i d a . . .  P L E N A , 

ABUNDADNTE, INTENSA, HUMANA, com 
todas as cores e aquarelas, temperos e sabores, 
tons e harmonias, toques e carinhos, cheiros e 
mais, e mais tudo o que fores capaz de 
experimentar. 
  Pois não duvide: embora breve a vida e célere o 
tempo, eles têm o gostinho da ETERNIDADE 
quando vivemos cada pedacinho deles como se 
fosse a primeira, a única e a última vez. Aí o tempo 
para e somos quase imortais.  
  Por fim seja sempre grata, pois não tem como 
duvidar de que tudo isso é uma grande dádiva, um 
presente divino, um mimo de amor e cuidado que 
nos vem de Deus, inteiramente à nossa 
disposição.  Seja Feliz!!!

Tuas mãos tenham a força de suportar o trabalho 
de todo o dia, sem perderes o encanto e a alegria... 
Tua alma se engrandeça com o que fazes de 
melhor neste mundo, e que tal grandeza engradeça 
também os que conviverem contigo.
  À tua volta encontres, sempre, amigos sinceros 
que te desejem e te façam o bem. E os falsos 
amigos que se acercarem de ti, te ensinem as lições 
de não sucumbir ao mal que porventura te rodeie, 
ensinando-te paciência, autocontrole e perdão.  
  Teu sorriso se abra na mais gostosa alegria, 
daquelas que vem da alma e contagiam quem quer 
que esteja ao teu lado. 
  Teus pés caminhem, sem titubear, por planos 
caminhos, mas se porventura íngremes forem, teus 
pés suportem pisa-los, e consigas chegar onde 
deves com segurança e sabedoria. 
Teus braços acolham com calor e ternura os 
abraços também calorosos e ternos dos que te 

  Hoje compartilho com vocês um texto que 
escrevi  a algum tempo, não aqui,  mas 
reservadamente. Brotou de um momento difícil de 
minha vida, mas também de muita esperança. Fala 
de um desejo que brotou de meu coração e se 
estende a todos os que amo e os que preciso 
aprender a amar mais. Um desejo sincero que, 
apesar dos pesares, a vida dê certo para você e não 
se sinta fracassado ou desamparado. Um desejo 
sincero que quer revelar mais aquilo que é 
invisível aos olhos, mas essencial e, portanto, 
somente visto com o coração, como já disseram.     
Neste sentido, talvez eu tenha usado mais do afeto 
do que da razão. Amigos me disseram que se trata 
de uma oração e me pediram para compartilhá-lo 
aqui com todos os que se sensibilizarem.  
Desejo que...
  Bons olhos te vejam, e ventos suaves soprem teu 
rosto com terno carinho. 

Diácono Robson Adriano  / "Vobiscum sum sicut qui ministrat!" (Lc22, 27)

COMÉRCIO
DE METAIS GS

COMPRA E VENDA DE SUCATA, MATERIAIS( FERROSOS 
E NÃO FERROSOS), LATINHA, METAL, BATERIA, 

ALUMÍNIO EM GERAL E SUCATA DE FERRO 

Telefones:

(31) 98251-6976/ (31)98742-0598

(31) 98893-2948

sobre como as empresas podem se proteger e garantir a 
conformidade.
De acordo com Nara Rodrigues as principais Mudanças na 
LGPD em 2024 foram: 
Aumento das Penalidades: As multas para as empresas que não 
estiverem em conformidade com a LGPD foram ampliadas, 
podendo chegar a 4% do faturamento anual, limitadas a R$ 50 
milhões por infração.
Transparência e Consentimento: As empresas precisam ser 
mais claras e específicas sobre como coletam, armazenam e 
utilizam os dados pessoais. O consentimento deve ser obtido de 
forma explícita e detalhada.
Relatórios de Impacto à Proteção de Dados (RIPD): 
Empresas que realizam tratamento de dados em grande escala 
agora são obrigadas a elaborar e manter atualizados relatórios de 
impacto, avaliando os riscos e as medidas de mitigação.
Responsabilidade dos Operadores: Além dos controladores, os 
operadores de dados também passam a ter responsabilidades 
específicas e podem ser penalizados por violações da LGPD.
  Para garantir a conformidade com a LGPD e evitar penalidades, 
as empresas devem adotar uma série de medidas de segurança e 
governança de dados como a Auditoria e Mapeamento de Dados 
para identificar e mapear todos os dados pessoais tratados pela 

empresa; Revisão de Políticas de Privacidade para refletir as 
novas exigências legais e garantir que estejam claras e acessíveis 
para os titulares dos dados; Treinamento e Capacitação de 
funcionários; Implementação de Tecnologias de Segurança e 
Elaboração de Relatórios de Impacto especialmente para 
empresas que tratam grandes volumes de dados. De acordo com a 
advogada, “os relatórios de impacto ajudam a identificar e 
mitigar riscos, além de demonstrar a conformidade com a 
LGPD", ressalta Nara Rodrigues. 
  As atualizações na LGPD de 2024 trazem um impacto 
significativo para as operações das empresas, exigindo um 
esforço contínuo de adaptação e conformidade. "As empresas 
precisam ver a LGPD não apenas como uma obrigação legal, mas 
como uma oportunidade para fortalecer a confiança dos clientes e 
melhorar a governança de dados", comenta a especialista.
  As atualizações na LGPD em 2024 reforçam a necessidade de 
proteção e transparência no tratamento de dados pessoais. Para se 
proteger e garantir a conformidade, as empresas devem adotar 
medidas proativas de segurança, revisar políticas internas e 
investir em treinamento e tecnologia. "A conformidade com a 
LGPD deve ser uma prioridade estratégica para todas as 
empresas que desejam operar de forma segura e ética no 
mercado atual", conclui Nara Rodrigues.

  Em 2024, a Lei Geral de Proteção de Dados (LGPD) passou por 
importantes atualizações que reforçam a proteção dos dados 
pessoais e aumentam a responsabilidade das empresas em 
relação ao tratamento dessas informações. As mudanças visam 
fortalecer a segurança, a transparência e a privacidade dos dados 
no Brasil. Nara Rodrigues, advogada especialista em Direito 
Empresarial, Gestão Financeira, Controladoria e Auditoria, 
esclarece as principais alterações na lei e oferece orientações 

LEI DE DADOS EM 2024: 
Como as Empresas Devem se Proteger?

Entenda sobre a Lei Geral de Proteção de Dados (LGPD) e sua atualizações em 2024 e como garantir a segurança e conformidade nas empresas.
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SAÚDE: Cresce atendimento de planos a transtorno do 
neurodesenvolvimento

Estudo da ANS abrange período de 2019 a 2023.

relacionados ao avanço de diagnósticos de pacientes 
com transtornos do neurodesenvolvimento no Brasil no 
mesmo período, “conforme indicam dados da 
Organização Pan-Americana da Saúde (Opas), da 
Organização Mundial da Saúde (OMS) e do mais 
recente Censo Escolar brasileiro, divulgado em fevereiro 
pelo Instituto Nacional de Estudos e Pesquisas 
Educacionais Anísio Teixeira (Inep)”.
  De acordo com a ANS, os transtornos do 
neurodesenvolvimento estão descritos na 5ª edição do 
Manual Diagnóstico Estatístico de Transtornos Mentais 
(DSM-5), publicado em maio de 2013 pela Associação 
Psiquiátrica Americana. Estão incluídos nessa categoria, 
alterações de comunicação e de aprendizagem, 

deficiências intelectuais, disfunções motoras, déficit de 
atenção e hiperatividade, além do TEA.
Apesar do foco do trabalho ter sido o atendimento a 
beneficiários até os 15 anos de idade incompletos, mas 
como forma  de ampliar a análise, o trabalho também 
mostra resultados para as outras faixas etárias.
  Na elaboração do estudo foram levadas em 
consideração informações encaminhadas à ANS pelas 
operadoras por meio do padrão de Troca de 
Informações na Saúde Suplementar (TISS), a partir de 
atendimentos com os profissionais de saúde que podem 
ser indicados para o tratamento continuado de pacientes 
com algum transtorno do neurodesenvolvimento.
“Como a ANS não possui a informação sobre a 
classificação de doença dos beneficiários em suas bases 
de dados, por força de uma decisão judicial, a 
alternativa foi selecionar um grupo de 38 
procedimentos, entre consultas e sessões nas áreas de 
fonoaudiologia, terapia ocupacional, psicologia e 
fisioterapia, que são utilizados para tratamento e 
acompanhamento de pacientes com diagnóstico de 
algum tipo de transtorno do neurodesenvolvimento”, 
informou o órgão.
  De acordo com o diretor de Normas e Habilitação de 
Produtos da ANS, Alexandre Fioranelli, a intenção do 
trabalho realizado pela ANS é qualificar o debate sobre a 
melhoria da atenção à saúde a pacientes com transtornos 
do neurodesenvolvimento na saúde suplementar.
“Quando temos um cenário mais concreto e podemos 
olhar para ele, temos uma melhor compreensão sobre a 
evolução dos atendimentos passíveis de serem utilizados 
para o tratamento desses pacientes, e isso permite que 
pensemos sobre as necessidades dos beneficiários, sobre 
a qualidade da assistência, sobre gestão em saúde e em 
uma série de estratégias para o aperfeiçoamento da 
regulação e dos serviços entregues pelas operadoras e 
pelos prestadores”, explica o diretor.

pesquisa.
Outro dado constatado foi que nos últimos 5 anos houve 
uma elevação de 349% do total de consultas/sessões 
com terapeutas ocupacionais para a faixa etária até 15 
anos incompletos na saúde suplementar.

Consultas
Desde janeiro de 2019, a maioria dos beneficiários 
atendidos pelas quatro categorias profissionais fizeram 
até três consultas e ou sessões semanais. A média de 
consultas e de sessões por beneficiário atendido cresceu 
para todos os profissionais. No entanto, mais uma vez, o 
aumento mais expressivo foi para terapia ocupacional.
  Para a ANS, os resultados da pesquisa podem estar 

  Análise sobre os atendimentos a clientes de planos de 
saúde, realizada pela Agência Nacional de Saúde 
Suplementar (ANS), no de 2019 a 2023, registrou um 
aumento de clientes da faixa etária até 15 anos atendidos 
por terapeutas ocupacionais, fonoaudiólogos, psicólogos 
e fisioterapeutas. Também cresceram os procedimentos e 
as despesas com os atendimentos nessas quatro 
categorias.
  Em 2023, 9,41% do total de beneficiários dessa faixa 
etária tiveram ao menos um dos atendimentos objeto do 
estudo. Em 2019, eram 5,24%. Essa parcela dos clientes 
representa cerca de 20% de todos os beneficiários do 
setor.
A análise da ANS avaliou a evolução de tratamentos 
continuados, que em geral são indicados para pacientes 
com algum tipo de transtorno do neurodesenvolvimento. 
Os dados são relativos às consultas e sessões com 
terapeutas ocupacionais, fonoaudiólogos, psicólogos e 
fisioterapeutas.
  Ainda conforme o estudo, 89% dos atendimentos 
realizados com terapeutas ocupacionais e 83% das 
sessões com fonoaudiólogos foram prestados a clientes 
até 14 anos de idade. Já nos atendimentos com 
psicólogos (72%) e fisioterapeutas (95%), a maior parte 
foi para a população acima dos 15 anos de idade.
  O levantamento mostrou ainda que o aumento mais 
expressivo no número de beneficiários atendidos nas 
quatro áreas estudadas se deu nos beneficiários atendidos 
por terapeutas ocupacionais, um profissional que vem 
sendo cada vez mais demandado no tratamento 
continuado de pacientes com diagnóstico de Transtorno 
de Espectro Autista (TEA) ou outros transtornos do 
neurodesenvolvimento.
“Essa área apresentou crescimento de 217% em relação 
a 2019. Foi observado aumento de 112% de 
beneficiários atendidos por psicólogos no mesmo 
período, e de 82% por fonoaudiólogos”, apontou a 

  Na terça-feira, 23, os vereadores Sônia Azzi 
e Juliano Duarte, participaram de uma 
reunião com moradores do bairro São 
Cristóvão. O objetivo principal do encontro 
foi discutir os desafios enfrentados pela 
comunidade local.
Durante a reunião, os moradores expressaram 
diversas preocupações, incluindo questões 
c r í t i c a s  d e  i n f r a e s t r u t u r a ,  c o m o 
pavimentação, rede de esgoto e iluminação 
pública. Além disso, foram destacados os 
riscos de inundações na área, bem como a 
falta de uma Unidade Básica de Saúde (UBS) 
no bairro, o que afeta o acesso a serviços de 
saúde básicos.
  A reunião enfatizou a importância do diálogo 
contínuo entre os representantes públicos e a 
comunidade para abordar questões relevantes 
e buscar soluções conjuntas para as 
necessidades do bairro São Cristóvão.

Por Geize Dias

DESAFIOS DA COMUNIDADE: Vereadores participam de 
reunião com moradores do bairro São Cristóvão

O objetivo principal do encontro foi discutir os desafios enfrentados pela comunidade local.
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Endereço: R. Sete Lagoas, 20 - cabanas, 
Mariana - MGTelefone: (31) 3558-4354

ESTÍMULO: Samarco renova apoio financeiro à creche Padre 
Ângelo, em Antônio Pereira

A Samarco renovou o apoio financeiro ao Centro Promocional e Educacional Padre Ângelo, que atende crianças de três a cinco anos em Antônio Pereira, distrito de Ouro Preto.

também dispõe de uma programação de atendimentos a 
comunidade em geral, com a oferta de cursos de inglês e 
informática, alfabetização de adultos e oficinas de trabalhos 
manuais voltadas para os pais de crianças da creche.
  Renata Barros, moradora de Antônio Pereira, conta que se 
sente realizada ao ter o filho Riquelme, de dois anos e nove 
meses, como aluno do centro educacional, onde ela e os quatro 
irmãos estudaram. 
“Me sinto extremamente realizada e feliz ao vê-lo seguindo os 
meus passos, estudando nessa escola que existe há muitos anos, 
fazendo a diferença na vida de muitas crianças e famílias de 
Antônio Pereira. O Centro realmente nos passa a segurança e o 
conforto de saber que nossos filhos estão em ótimas mãos e que 
estão sendo preparados para uma vida acadêmica de 
compromisso e de muito sucesso”, destaca Renata.
  A coordenadora pedagógica voluntária da creche, Jacyra 
Aparecida Meireles Rosa, ressalta que o espaço vem educando 
gerações ao longo de 34 anos de história, promovendo 
atividades socioeducativas para toda a comunidade e, em 
especial, cuidando de crianças na educação infantil que, 
segundo ela, é a fase escolar mais importante da formação 
educacional e pessoal. 

“O projeto Padre Ângelo já passou por diversas situações 
difíceis para sua manutenção financeira no passado, mas hoje, 
com a ajuda principal da Samarco e da comunidade católica, 
vem mantendo suas atividades”, pontua Jacyra.
  Vitória Cristina Caetano Germano trabalha como auxiliar de 
secretaria do Centro e afirma ser grata pela oportunidade que se 
abriu graças ao tempo que estudou no espaço.

 “Hoje sou funcionária, mas já fui aluna e, para mim, é uma 
satisfação muito grande poder contribuir com meu trabalho em 
uma escola que me acolheu quando criança e agora, depois de 
20 anos, me deu a oportunidade de ter o meu primeiro 
emprego”, ressalta Vitória. 
  O especialista em Relações Institucionais da Samarco, 
Guilherme Louzada avalia que "a creche Padre Ângelo 
representa uma grande referência para toda a comunidade de 
Antônio Pereira. Ao apoiar à creche desde 2017, a Samarco 
compartilha valor e contribui para a educação e melhoria da 
qualidade de vida e renda no distrito, uma vez que os pais têm 
como quem deixar suas crianças em segurança, enquanto 
trabalham ou participam de cursos de aprimoramento", 
afirma.

  A parceria, que completa sete anos, faz parte do Plano de 
Investimento Social da Samarco e tem como objetivo contribuir 
com atividades assistenciais e educacionais realizadas nas 
comunidades vizinhas.
O Centro Promocional e Educacional Padre Ângelo, administrado 
pela Arquidiocese de Mariana, atende mais de 60 crianças em 
situação de vulnerabilidade social oferecendo atividades 
assistenciais e promocionais para crianças e adultos. O espaço 

na praça pública. E quando terminou, eu 
ouvi um dos maiores elogios que eu já ouvi 
na minha vida, uma velhinha, do povo: 
'Nunca pensei, morrer, antes de morrer, eu 
ver um espetáculo bonito como esse'. 
Aquilo me pagou de tudo quanto foi de 
canseira que eu vinha tendo. Ver uma coisa 
dessa...quer dizer, eu sei que eu levei pra 
ela uma alegria do tamanho daquelas que 
eu tinha quando eu via o circo quando eu 
era menino. E levando uma arte e 
qualidade que o nosso povo merece", 
contou Suassuna.

cinema e para a televisão. Chegou a 
participar ativamente dos bastidores de 
algumas delas.
  Joaquim Falcão resume a brasilidade de 
Ariano, lembrando uma crítica bem-
humorada do escritor sobre a Disney 
World.
"O que se precisava de Ariano hoje é isso 
que você está fazendo. É que o Brasil 
descubra o Brasil. O Brasil não é 
Disneylândia. O Brasil é Taperoá".
"Um espetáculo numa cidade chamada 
Belém de São Francisco, lá no Alto Sertão, 

   Taperoá, na Paraíba. Você pode não saber 
onde fica, mas com certeza já ouviu falar. É 
onde viveu o escritor Ariano Suassuna. 
Dez anos após sua morte, o autor está onde 
sempre quis e gostou de estar: na memória 
popular.
   Nas trapalhadas de Chicó e João Grilo; na 
saga histórica, política e filosófica do 
Romance da Pedra do Reino; ou mesmo 
nas  famosas  "au las -espe tácu lo" , 
disponíveis na internet.
Ariano foi publicado em vários idiomas e 
fez parte da Academia Brasileira de Letras 
(ABL). Na hora da posse, o escritor 
Joaquim Falcão, também membro da ABL, 
lembra que Suassuna dispensou o fardão, 
traje tradicional, e estava de alpercatas.
   Não dá para resumir a personalidade nem 
o tamanho da obra do escritor, que nasceu 
na sede do governo do estado, atual João 
Pessoa, em 16 de junho de 1927. Ariano 
passou a viver a juventude em sua pequena 
Taperoá, após perder o pai, assassinado por 
razões políticas.
Esse fato fez com que ele nunca caísse em 
críticas generalizantes sobre o tema, 
segundo Joaquim Falcão, membro da 
ABL.
   "Ele sempre dizia o seguinte: ele tem 
pena dessa generalização que o Brasil faz 
por  profissão.  Isso  o  Ariano era 
absolutamente contra. E ele tinha pena 
dessa generalização, porque essa 
generalização não reflete o Brasil", disse 
em entrevista
  Para os palcos, foram as obras O Auto da 
Compadecida, Uma Mulher Vestida de Sol 
e a A Farsa da Boa Preguiça. Suassuna 
tinha carinho pelo que criava e gostava de 
ver sua obra ganhando adaptações para o 

Foto: Divulgação / Arquivo Centro Educacional Padre Ângelo 

SUASSUNA: 10 anos sem o poeta que 
fez da cultura popular arte e luta

Obras do autor permanecem na memória dos brasileiros.
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ÍNDICE DE CONFIANÇA: Famílias com maior poder 
aquisitivo sustentam maior consumo e melhor expectativa 

com futuro profissional
A avaliação sobre o acesso ao crédito pelas famílias também mostrou um recuo em relação ao apurado em junho.

ano passado. Esta composição nas respostas 
contribuiu para deixar o indicador ainda no nível de 
satisfação, aos 102,9 pontos, mas 5,5 pontos 
percentuais abaixo do verificado em maio quando 
chegava a 108,5 pontos.
  A avaliação sobre o acesso ao crédito pelas famílias 
também mostrou um recuo em relação ao apurado em 
junho. Em julho, 39,4% dos entrevistados admitem 
que o crédito está mais difícil o que fez o indicador ser 
reduzido em 4,0 pontos percentuais em comparação 
com o mês de maio.
  O indicador do nível de consumo mostra 51,6% das 
famílias que ganham menos de 10 salários comprando 
menos em julho. Acima desta faixa de renda, o 
percentual das que estão comprando menos cai para 
35,8%. No geral, o indicador mostra 49,5 dos 
entrevistados dizendo que estão comprando menos 

com elevação no nível de consumo de 1,6 ponto 
percentual entre um mês e outro, de 73,6 pontos em 
junho para 75,2 pontos em julho.  Indicador se 
mantém em nível de insatisfação, abaixo dos 100 
pontos.
  Já o indicador da perspectiva de consumo se mantém 
satisfatório com 104,1 pontos ainda que registrando 
queda de 5,9 pontos em relação a junho quando 
pontuou 110,0. Para 32,6% dos entrevistados, o 
consumo será maior nos próximos meses do que foi 
no segundo semestre de 2023.
  Para 69,0% dos entrevistados, o momento não é bom 
para adquirir bens duráveis. Ainda assim houve 
elevação de 2,1 pontos no indicador que saiu de 57,6 
pontos em junho e chegou a 59,7 pontos em julho 
ficando 21,3 pontos acima do mesmo período de 
2023.  
  Martins destaca que as altas taxas de juros e o cenário 
inflacionário incerto gera um impacto direto na 
perspectiva de consumo das famílias.
 “O período de corte da taxa básica de juros da 
economia foi interrompido em um patamar ainda 
elevado, fazendo com que os juros aplicados no 
mercado ainda se mantenham altos. Observamos 
também o aumento de preço de alguns produtos no 
mercado, principalmente aqueles atrelados ao dólar 
ou que precisam de situações climáticas ideais. Estes 
fenômenos afetam a decisão de consumo das famílias, 
principalmente para os bens duráveis que 
normalmente dependem da utilização de crédito para 
sua aquisição”, conclui Gabriela.

“Os dados divulgados pelo CAGED demonstraram 
uma redução no saldo de empregos gerados. Não 
obstante, o consumidor, mesmo sem acesso às 
in formações  oficia is ,  passa  a  sent i r  es ta 
desaceleração no seu dia a dia. O mercado de 
trabalho está atingindo um nível elevado de 
contratações, extinguindo assim a alta demanda dos 
empresários por novos trabalhadores. Acrescido a 
isso, é observado também uma estabilização dos 
salários visto um mercado de trabalho mais 
competitivo. Desta forma, o otimismo das pessoas 
quanto ao dinamismo do mercado de trabalho e as 
expectativas futuras vão desacelerando”, explica 
Martins.
  Mais da metade dos entrevistados, 52,3%, avaliaram 
seu índice de renda atual como sendo igual a 2023. 
Para 25,3%, a renda da família está melhor do que no 

   O Índice de Confiança das Famílias (ICF) de Minas 
Gerais, do mês de julho registrou queda de 3,2 pontos 
percentuais, saindo de 96,9 pontos em junho para 93,7 
pontos no mês passado ficando abaixo dos 100 pontos 
- quando aponta para satisfação.
  O índice de segurança quanto ao emprego atual 
mostra redução da satisfação das famílias em 5,1 
pontos em relação a junho. Ainda assim, o índice se 
manteve positivo aos 125,5 pontos. Para 39,1% das 
famílias, o nível de segurança quanto ao emprego 
aumentou em julho enquanto 48,1% delas apontam 
para o mesmo nível de segurança que tinham em 
2023.
  A expectativa de melhoria profissional nos próximos 
seis meses para o/a chefe de família é positiva para 
47,8% dos entrevistados e negativa para 44,3% deles. 
Com isso, a expectativa positiva para o futuro 
profissional em seis meses sofreu uma redução em 
relação ao apontado pelo ICF de junho com queda de 
5,0 pontos percentuais. Em comparação com o ano 
passado, a expectativa profissional teve queda de 39,6 
pontos.
  A expectativa de melhoria na profissão é maior entre 
as famílias com renda acima de 10 salários-mínimos: 
59,1%. Para 46,3% das famílias com renda abaixo de 
10 salários, não haverá melhora profissional nos 
próximos seis meses.       
De acordo com Gabriela Martins, economista da 
Fecomércio MG, esta percepção quanto a situação 
profissional, futura e presente, pode ser justificada 
pelo comportamento do mercado no último mês. 

do órgão. 
Instituído pela Resolução OGE 04/2024, o normativo apresenta 
série de diretrizes e práticas que visam proteger informações e 
dados produzidos e armazenados pela OGE/MG. 
  A implementação da PSI assegura a confidencialidade, a 
integridade e a disponibilidade das informações, além de 
proteger dados sensíveis, garantir a continuidade dos serviços, 
cumprir regulamentações legais e preservar a reputação do 
órgão. 
A apresentação foi feita para os gestores do órgão, no Auditório 
do Iepha, na Praça da Liberdade, em Belo Horizonte.
“Este é mais um importante passo que reforça o compromisso 
da OGE/MG com a segurança das informações e proteção de 

dados sensíveis, atuando com ética e respeito no tratamento das 
manifestações dos usuários dos serviços públicos”, afirma a 
ouvidora-geral do Estado, Simone Deoud.
Sobre a OGE/MG
  A OGE/MG é o canal de interlocução entre a sociedade e o 
Estado. Auxilia diretamente o governador na fiscalização e no 
aperfeiçoamento dos serviços públicos. Os cidadãos podem 
registrar denúncias, reclamações, solicitações, sugestões e 
elogios pelos canais de atendimento: 
  Bel, assistente virtual da OGE/MG: (31) 3915-2022 
(Whatsapp). Site: www.ouvidoriageral.mg.gov.br. Aplicativo: 
MGApp, Ouvidoria na palma da mão (disponível para Android e 
IOS). Telefones: 162, Disque - Ouvidoria e 136, Disque - Saúde

  A Ouvidoria-Geral do Estado de Minas Gerais (OGE/MG) lançou, 
na terça-feira (23/07), a Política de Segurança da Informação (PSI) 

SEGURANÇA PÚBLICA: Ouvidoria-Geral do Estado lança 
Política de Segurança da Informação 

Resolução apresenta série de diretrizes e práticas que visam proteger dados.
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Sociais da Leticia Aguilar @leticiafaguilar_
Por aqui sempre aparece as notícias da semana, os aniversários, as homenagens, 

de tudo um pouquinho! Vem participar também - (31) 9 8632-8731
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ESPAÇO DE BELEZA LUANA CUNHA INICIA UM NOVO CICLO EM SUA JORNADA!

Endereço: R. do Catete, 427 - Mariana, MG

Recebemos a visita do querido Vereador Ediraldo 
Ramos! É sempre um prazer prosear com você! 

Celso Cota com sua neta Helena, filha de Thaynara e 
Luizinho! Que vovó babão.

Nossa aniversariante especial, Jussara Freitas!
Mulher empoderada que merece todo sucesso!

Aniversário da querida Marlene, desejamos
toda felicidade do mundo!

Ateliê da Josi é uma empresa de sucesso!
Nossa querida Josi é super criativa!
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